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Le président de la Douma 
russe entame ce lundi une 
visite officielle en Algérie

RepRésentant le pRésident de la République :

Boughali assiste à la célébration du 45e 
anniversaire du triomphe de la révolution 

sandiniste au Nicaragua

Boughali s’entretient à Managua 
avec le Conseiller à la Présidence du 
Nicaragua aux Affaires économiques

pRise en chaRge humanitaiRe:

L’Algérie plaide à Accra en 
faveur d’une approche 

purement africaine

Le président de la Douma 
de la Fédération de 
Russie, M. Vyacheslav 

Victorovich Volodin, entamera, 
lundi, une visite officielle en 
Algérie, a indiqué dimanche un 
communiqué de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).
Cette visite “apportera un 
nouveau jalon à l’édifice des 
relations entre les deux pays, 

qui souhaitent renforcer leurs 
relations bilatérales, notamment 
au niveau parlementaire”, a 
précisé la même source.
Lors de cette visite, “les 
présidents des deux institutions 
parlementaires auront des 
entretiens concernant des 
dossiers liés à la coopération 
et à l’activité parlementaire”, 
conclut le communiqué.

Représentant le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le 

président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Brahim 
Boughali, a assisté, à la tête d’une 
délégation parlementaire, à la 
célébration du 45e anniversaire du 
triomphe de la révolution sandiniste 
de la République du Nicaragua, a 
indiqué samedi un communiqué de 
la chambre basse du Parlement.
Cette cérémonie officielle s’est 
tenue dans la capitale Managua, en 
présence de représentants des pays 
amis de la République du Nicaragua, 
a précisé la même source.
S’exprimant à cette occasion, M. 
Boughali a précisé “avoir été chargé 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, de 
transmettre ses salutations et 
de réaffirmer la profondeur des 
relations d’amitié et politiques entre 
les deux peuples et les deux pays qui 
aspirent à les promouvoir dans les 
domaines économique et culturel”.

Le président de l’APN a félicité 
le président et le peuple de la 
République du Nicaragua à cette 
occasion, leur souhaitant davantage 
de progrès et de prospérité.
M. Boughali est arrivé dans la 
capitale du Nicaragua, le 17 
juillet, chargé par le président de 
la République de le représenter à la 
célébration du 45e anniversaire du 
triomphe de la révolution sandiniste.
Il a eu, dans ce cadre, une série 
de rencontres avec de hauts 
responsables, notamment le 
président de l’Assemblée nationale 
du Nicaragua et le vice-président 
du Parlement centraméricain 

(PARLACEN).
Lors de ces rencontres, M. Boughali 
a mis en avant les liens d’amitié entre 
les deux peuples et les deux pays 
et salué les positions communes, 
notamment à l’égard des questions 
de libération et de décolonisation. 
Les questions palestinienne et 
sahraouie étaient présentes lors 
de tous les entretiens bilatéraux, 
sachant que les deux pays partagent 
la même vision anticolonialiste.
Le président de la chambre basse du 
Parlement a, par ailleurs, souligné 
que “l’Algérie, sous la conduite 
du président de la République, est 
disposée à développer les relations 
bilatérales, notamment en matière 
économique, après avoir réuni toutes 
les conditions favorisant la création 
d’un environnement propice aux 
affaires et à l’investissement, 
consacré l’Etat des institutions et 
adapté ses lois à la Constitution et au 
nouveau cap tracé depuis l’élection 
de M. Abdelmadjid Tebboune”.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali s’est entretenu, 

samedi à Managua, avec le Conseiller 
à la présidence de la République du 
Nicaragua aux Affaires économiques, 
Laureano Ortega Murillo, indique un 
communiqué de la chambre basse du 
Parlement.
Lors de cette rencontre, tenue en marge 
de la participation de M. Boughali, en sa 
qualité de représentant du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
à la célébration du 45e anniversaire du 
triomphe de la Révolution sandiniste, 
le Conseiller à la présidence de la 
République du Nicaragua, chargé des 
affaires économiques a “remercié 
l’Algérie pour sa participation à la 
célébration de la fête de la Victoire de 
son pays”.
M. Laureano Ortega Murillo a, à 
cette occasion, exprimé “la fierté du 
Nicaragua des bonnes relations liant les 
deux pays amis”, passant en revue avec 
M. Boughali “les moyens de renforcer la 
coopération économique, commerciale 
et en matière d’investissement entre les 
deux pays”, selon le communiqué.
De son côté, M. Boughali a mis en avant 
la “disposition de l’Algérie nouvelle, 

sous la conduite du président de la 
République, de renforcer la coopération 
économique bilatérale dans le cadre 
d’une convergence de vues entre les 
deux pays”, appelant à “la mise en 
place d’un canal officiel visant à créer 
une communication continue entre les 
investisseurs des deux pays”.
Le président de l’APN a également mis 
l’accent sur la nécessité de la coopération 
économique, soulignant “l’importance de 
l’arsenal législatif et du cadre juridique 
en matière d’investissement, existant 
entre les deux pays”.
Dans ce cadre, M. Laureano Ortega “a 
partagé l’appel à mettre en place des 
moyens pratiques pour rapprocher les 
investisseurs des deux pays, via des 
instances habilitées à faire connaître les 
opportunités d’investissement”, conclut 
le communiqué.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf, a affirmé, 

samedi à Accra (Ghana), que l’activation 
de l’Agence humanitaire africaine (AHAf) 
permettra de consacrer une approche 
purement africaine dans la prise en charge 
des questions humanitaires.
Dans une allocution prononcée lors des 
travaux de la 45e session du Conseil 
exécutif de l’Union africaine (UA), qui ont 
débuté jeudi, concernant la clause relative 
à l’activation de l’Agence humanitaire 
africaine, M. Attaf a indiqué que “la délégation 
algérienne souhaite mettre en avant trois 
principaux points, le premier étant, a-t-il 
dit, notre conviction que la valeur ajoutée 
de l’activation de l’Agence humanitaire 
africaine réside dans la consécration d’une 
approche purement africaine dans la prise en 
charge des questions humanitaires”.
“Une approche qui tient compte de la réalité 
africaine et de l’exacerbation des crises sur 
notre continent et qui porte haut les valeurs 
de solidarité et d’entraide qui sous-tendent le 
projet panafricain”, a-t-il précisé.
Le deuxième point concerne “la nécessité 
d’assurer une étroite coordination et une 
complémentarité efficiente entre l’Agence 
humanitaire africaine et les différents 

mécanismes africains de réponse aux crises 
humanitaires, en tête desquels la Capacité 
civile continentale de préparation et de 
réponse aux catastrophes”, a-t-il ajouté.
Quant au troisième et dernier point, M. 
Attaf a cité “le soutien à la proposition de 
la Commission concernant la composition 
de l’organigramme de cette agence 
humanitaire”, appelant à “hâter la création de 
centres régionaux relevant de cette agence, 
tout en les dotant des moyens logistiques et 
financiers nécessaires”.
La délégation algérienne a, par ailleurs, 
félicité la République d’Ouganda d’avoir été 
choisie pour abriter le siège de cette agence, 
saluant un choix judicieux et se disant 
convaincue qu’en abritant ce mécanisme, ce 
pays frère “contribuera grandement à relever 
les défis urgents auxquels notre continent est 
confronté en matière humanitaire”.
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Olympiades internationales de mathématiques : 
Le président Tebboune félicite le médaillé d’or algérien

les inscriptions universitaires 2024 débutent ce mardi : 
Voici toutes les nouveautés

bac 2024 : 
Taux de réussite de 63,43% dans les établissements 

pénitentiaires

Le président de la 
République a exprimé sa 
fierté envers le brillant 

étudiant Chams Eddine Abd El 
Ali Derrache pour ses réalisations 
exceptionnelles.
Dans une publication, il a donc 
souligné que Chams Eddine est 
« un autre bourgeon qui vient 
d’éclore sur le sentier de la 
jeunesse algérienne montante ».
Le président a également exprimé 
sa gratitude envers Chams 
Eddine. En effet il affirma :
« Tu fais partie de la trempe 
d’enfants dont l’Algérie peut 
s’enorgueillir…Merci à toi 
Chemseddine et à tes parents, 
pour cet honneur immense et 
historique que tu as offert à ta 
patrie »
Il faut noter que que ce jeune 
talent a obtenu son baccalauréat 
avec mention cette année et a 

offert à l’Algérie, pour la première 
fois, une médaille d’or aux 
Olympiades de mathématiques 
qui se sont déroulées en Grande-
Bretagne.

Chams Eddine Abd El Ali 
Derrache : 

Un prodige des Mathématiques
Chams Eddine Abd El Ali 
Derrache, élève remarquable 
de Terminale en section 
mathématiques au Lycée des 
Mathématiques, a récemment 
obtenu une médaille d’or aux 
Olympiades nationales de 
mathématiques. Cet exploit lui a 
valu d’être honoré par le ministre 
de l’Éducation nationale.
Il s’agit de la première médaille 
d’or remportée par un élève 
algérien dans l’histoire des 
Olympiades de mathématiques, 
une réalisation qui place l’Algérie 
au sommet de cette compétition 

prestigieuse.
Ainsi, ce jeune prodige avait 
déjà fait parler de lui l’année 
précédente en remportant une 
médaille de bronze lors de la 
compétition de mathématiques 
au Japon, pour laquelle il avait 
été félicité par le président de la 
République.
Cette année, sa performance 

exceptionnelle aux Olympiades 
nationales lui a valu une nouvelle 
reconnaissance, cette fois de la 
part du ministre de l’Éducation 
nationale.
L’Algérie s’est classée 61ème 
sur 108 pays participants cette 
année.
Cependant, malgré les 
investissements massifs de 280 

milliards de dinars pour préparer 
40 athlètes aux Olympiades 
sportives, soit 7 milliards par 
athlète, il est pertinent de se 
demander si des ressources 
similaires ne devraient pas 
être allouées pour soutenir et 
accompagner des talents comme 
Chams Eddine.
Ce succès retentissant est une 
fierté pour l’Algérie et pourrait 
annoncer la naissance d’un 
nouveau génie comparable au 
scientifique Nader Masmoudi.
Ce genre d’exploit n’est pas à 
prendre à la légère, car ceux 
qui obtiennent des médailles 
d’or sont souvent des futurs 
scientifiques de renom. Chams 
Eddine, étudiant au Lycée des 
Mathématiques de Kouba, a 
prouvé que l’excellence est à la 
portée des jeunes Algériens.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a finalisé les 
préparatifs organisationnels 
et techniques pour l’accueil 
et l’inscription des nouveaux 
bacheliers, a annoncé ce 
dimanche, le conseiller du 
ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique chargé du numérique 
et de la statistique informative, 
Abd El Djabbar Daoudi.
Selon ce dernier, les inscriptions 
universitaires pour les nouveaux 
bacheliers en Algérie débutent 
ce mardi 23 juillet 2024 et se 
poursuivront jusqu’au samedi 27 
juillet 2024.
Dans une interview accordée à la 
Chaîne 1 de la Radio Algérienne, 
M. Daoudi a précisé que les 115 
établissements universitaires 
accueilleront cette année le 
plus grand nombre d’étudiants 
depuis l’indépendance, avec une 
augmentation de plus de 8,23% 
par rapport à l’année dernière. Il 
a souligné que les inscriptions se 
feront exclusivement en ligne à 

toutes les étapes.
M. Daoudi a révélé la mise en 
place d’un portail électronique 
comprenant trois plateformes 
pour accompagner les nouveaux 
bacheliers dans leur choix 
d’orientation :
• “Votre orientation” 
 cette plateforme :(توجيهك)
présente le guide ministériel 
d’orientation des bacheliers 
et offre une fonctionnalité 
interactive. Elle a été enrichie 
cette année par l’ajout de la 
langue anglaise en plus de 
l’arabe et du français, ainsi que 
d’une rubrique explicative des 
codes des différentes spécialités.
• “Découvrez votre 
opportunité” (اكتشف فرصتك) : cette 
plateforme dotée d’intelligence 
artificielle : est un outil d’aide 
à l’orientation qui permet aux 
étudiants de simuler et de choisir 

les spécialités les mieux adaptées 
à leurs profils. Il est capable de 
traiter plus de dix millions de 
points sur les cinq dernières 
années, permettant ainsi de 
comparer les taux de réussite par 
spécialité et par étudiant.
• “Traçage du parcours” 
المسار“  cette application : ”تكوين 
permet aux étudiants de 
découvrir leurs parcours 
professionnels après avoir choisi 
leur formation et leur spécialité. 
Elle offre également un espace 
d’information sur les services 
universitaires, les contacts et les 
données utiles.

Inscription universitaire 
2024-2025 : 

Un afflux record d’étudiants 
attendu à la rentrée

En prévision de la rentrée 
universitaire 2024-2025, M. 
Daoudi a annoncé l’introduction 
de nouvelles spécialités, dont 
la plus notable est la création 
de l’École nationale supérieure 
de cybersécurité au pôle 
scientifique et technologique de 
Sidi Abdallah, portant le nom 
du chahid Abdelhafid Ihaddaden 

(Abdelhafid Ihaddaden est le 
premier ingénieur atomicien 
algérien et le premier africain 
diplômé en énergie nucléaire).
“Cette école est un projet phare 
et stratégique car elle concerne 
la garantie de la souveraineté 
numérique du pays“, a déclaré 
M. Daoudi. “Elle est placée sous 
la double tutelle des ministères 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique et 
de la Défense nationale, et nous 
nous attendons à ce qu’elle attire 
un grand nombre de bacheliers 
brillants de 2024.”

Double diplôme :
L’Algérie innove dans 
son offre de formation 

universitaire
Parmi les autres nouveautés, 
M. Daoudi a cité l’introduction 
du “double diplôme“. Avec un 
seul baccalauréat, les étudiants 
pourront désormais suivre des 
études dans deux spécialités 
différentes et obtenir, en trois 
ou cinq ans de formation, deux 
diplômes dans deux domaines 
distincts.
“Dans le domaine des sciences 

médicales, et pour la première 
fois, les étudiants bénéficieront 
d’un double diplôme dans le 
cadre de cinq nouvelles offres de 
formation en sciences médicales, 
y compris la formation de 
médecins spécialistes en 
intelligence artificielle, en 
traitement des mégadonnées et 
en bioinformatique”, a ajouté M. 
Daoudi.
Enfin, répondant à la dynamique 
économique du pays, M. Daoudi 
a fait état de l’introduction 
de nouvelles spécialités dans 
certaines villes, comme la 
spécialité “Génie textile” à 
l’Université de Rélizane, qui est 
devenue un pôle de l’industrie 
textile en Algérie.
Dans ce cadre, le conseiller du 
ministre a également annoncé 
l’introduction de cinq offres dans 
le cadre du réseau thématique 
dans le domaine des industries 
des technologies automobiles, en 
vue de la création d’une véritable 
base industrielle en adéquation 
avec la volonté politique claire de 
soutenir l’industrie automobile 
en Algérie.

Le taux de réussite 
à l’examen du 
baccalauréat (session 

2024) dans les établissements 
pénitentiaires a atteint 63,43%, 
a indiqué jeudi un communiqué 
du ministère de la Justice.
Sur 5.482 candidats, le nombre 
de détenus admis s’élève à 
3.477, dont 90 lauréates, soit 
un taux de réussite de 63,43%, 

précise la même source.
La meilleure moyenne 
(18,39) a été enregistrée à 
l’Etablissement pénitentiaire 
de Babar, ajoute la source.        
Le ministère a salué, à cette 
occasion, “les résultats 
obtenus qui reflètent les efforts 
consentis par l’Etat dans le 
domaine de la réinsertion 
sociale”.
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Conférence nationale sur les résultats des 
examens nationaux de la session 2024

lutte cOntRe les FaKe neWs:

 La responsabilité des médias dans le traitement et 
l’analyse des informations open source soulignée

“Visions d’Algérie”, nouveau magazine 
d’information nationale et internationale

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a présidé une 

conférence nationale sur les 
résultats des examens nationaux 
de la session 2024, indique 
dimanche un communiqué du 
ministère.
La conférence, tenue samedi 
au siège du ministère par 
visioconférence, avec la 
participation de cadres de 
l’Administration centrale et 

des directeurs de l’éducation, 
a “porté sur les résultats des 
examens nationaux (session 
2024) et le suivi du taux de 
réalisation des opérations 
programmées jusqu’au 31 
juillet conformément au plan 
opérationnel”, précise la même 
source.
A l’entame de la conférence, 
“le ministre a félicité les 
cadres de l’Administration 
centrale et les directeurs de 

l’éducation et, à travers eux, 
l’ensemble du personnel du 
secteur, pour les bons résultats 
obtenus au Baccalauréat et au 
Brevet d’enseignement moyen 
session 2024, ainsi que pour 
les excellents résultats obtenus 
à l’examen d’évaluation des 
acquis de l’enseignement 
primaire”.
Ces résultats sont “le fruit 
de la stabilité qu’a connue le 
secteur, de l’engagement et du 

professionnalisme de tous les 
membres de la communauté 
éducative, mais aussi du soutien 
et de l’accompagnement assurés 
par l’Etat, à sa tête le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”, a-t-il soutenu.
Dans le cadre de la clôture de 
l’année scolaire, le ministre 
a suivi “le taux de réalisation 
des opérations programmées 
jusqu’au 31 juillet 2024, liées 
essentiellement à la scolarité, au 

personnel, au soutien scolaire, 
à la distribution du livre 
scolaire et à la rénovation des 
établissements scolaires”.
Le ministre a insisté sur “la 
nécessité d’accorder la plus 
grande importance aux réunions 
des commissions de recours au 
niveau des wilayas prévues les 
21 et 22 juillet afin de statuer sur 
les cas soulevés par les élèves 
et leurs parents”, conclut le 
communiqué.

Les participants au 
deuxième forum mondial 
“Shusha media global” 

ont souligné dimanche que la 
responsabilité des médias dans 
la lutte contre les fake news était 
liée notamment au traitement 
et l’analyse des informations 
provenant des sources de l’espace 
ouvert (open source).
Initié par l’agence 
gouvernementale d’information 
d’Azerbaidjan “Azetac” et 
l’agence du développement des 
médias de ce pays, ce forum 
organisé à Shusha à l’est 
Azerbaïdjanais (20 au 22 juillet) 
était l’occasion pour plusieurs 
experts et professionnels du 
monde des médias, notamment 
les responsables des agences de 
presse pour s’exprimer sur les 
dangers et risques auxquels font 
face les médias en termes de fake 
news. Ils ont relevé l’importante 

responsabilité des médias dans 
la vérification de la véracité des 
informations “open source” à 
l’instar des réseaux sociaux, 
mettant en garde que ces derniers 
peuvent induire les médias en 
erreur en les transformant en 
un outil de propagande et en 
instrument pour assurer une 
large diffusion de faux contenus 
informatifs (fake news).

Plusieurs intervenants aux 
débats de ce forum, marqué par 
la participation des directeurs 
d’agence d’information, 
dont le Directeur général de 
l’APS, M. Samir Gaid, et des 
responsables de l’information et 
la communication des instances 
officielles d’une cinquantaine de 
pays, ont insisté sur l’impérative 
implication des Etats et leurs 

politiques publiques dans la 
prévention et la lutte contre les 
fake news, à travers un nombre 
de démarches et la nécessité de 
s’inscrire dans une politique 
pouvant aider les médias à 
accéder aux outils performants 
pour une meilleure analyse 
et un traitement vigilant des 
informations open source.
A ce propos, la formation 
et l’intensification de la 
coopération internationale en 
matière d’échanges d’expertises 
et d’expériences ont été 
également recommandées par 
les participants qui ont averti 
à propos du risque en rapport 
avec le manque de vigilance 
et de prudence face aux 
multiples modes opératoires 
visant l’instrumentation et la 
manipulation des médias via 
d’intenses mises en circulation 
d’informations fausses et 

tendancieuses dans le sillage 
du soft power et la guerre de 
quatrième génération ainsi que 
la polarisation des médias et la 
manipulation de l’intelligence 
artificielle.
L’importance de la maîtrise par 
les médias de l’environnement 
numérique et l’adaptation avec 
ses mutations ont été évoquées 
lors des débats de ce forum, ouvert 
samedi par le président de la 
République d’Azerbaïdjan, ilham 
Aliyev, qui a animé la première 
séance débat de ce forum durant 
laquelle il a souligné la gravité du 
phénomène des fake news et de 
la désinformation et ses menaces 
sur la souveraineté des pays et 
l’intégrité morale des personnes 
et sur leur vie, appelant les 
médias à multiplier les échanges 
d’opinions pour consolider 
leur capacité de maintenir un 
dispositif médiatique fiable.

La scène médiatique 
algérienne s’étoffe avec 
la parution du premier 

numéro de “Visions d’Algérie”, 
un magazine bimensuel qui se veut 
être une tribune d’information et 
d’analyse avec pour ambition de 
s’imposer comme une “référence 
incontournable” dans le traitement 
de l’actualité nationale et 
internationale.
Fruit d’une collaboration entre 
des journalistes et des spécialistes, 
“Visions d’Algérie” se distingue 
par son approche globale et son 
engagement à offrir une lecture 
éclairée et pluraliste de l’actualité, se 
fixant comme mission d’informer, 
d’analyser et de débattre des enjeux 
majeurs auxquels sont confrontés 
l’Algérie et le monde, tout en 
proposant des pistes de réflexion 
portant sur des domaines divers.
Dans son éditorial “Que la fête 

commence”, l’auteur souligne 
que la parution de ce numéro 1 
du magazine coïncide avec la 
célébration du 62e anniversaire de 
l’indépendance de l’Algérie. “Notre 
pays, si jaloux de sa souveraineté, 
est déterminé à garder le cap de 
sa doctrine diplomatique qui fait 
du soutien aux mouvements de 
libération non pas une coquetterie 

politique, mais un principe 
immuable qui n’est pas sujet à la 
compromission”, fait-il valoir.
Le premier numéro de “Visions 
d’Algérie” pose les jalons d’”une 
ligne éditoriale ambitieuse”. Au fil 
de ses pages, le lecteur est convié à 
un voyage à travers les thématiques 
qui rythment l’actualité.
Dans sa Une, “Pourquoi il doit 

rester”, le magazine consacre 
un dossier sur la candidature 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à la 
prochaine élection présidentielle 
prévue le 7 septembre, proposant 
un “Flash-Back sur un quinquennat 
pas de tout repos”.
La publication est revenue 
également sur la visite que le 
président de la République a 
effectuée en Italie en tant qu’invité 
d’honneur à la réunion du Groupe 
des 7 pays les plus industrialisés, 
sous le titre: “Tebboune en guest-
star du G7”.
“L’ANP en mode 2.0” est 
l’autre article mettant en avant 
les nouveaux défis de l’Armée 
nationale populaire (ANP) après le 
terrorisme, soulignant que l’”armée 
algérienne, qui s’était fixée pour 
mission durant la fin des années 
90 et début des années 2000, 

d’anéantir la menace terroriste qui 
avait ébranlé les fondements de 
l’Etat, est désormais sur tous les 
fronts”.
Le dossier central de ce numéro 
inaugural s’intéresse aussi aux 
relations de l’Algérie avec les pays 
de la région et les Etats arabes. Des 
analyses d’experts en géopolitique 
et en économie côtoient des 
reportages sur le terrain, offrant 
un éclairage sur les enjeux et les 
perspectives de coopération entre 
l’Algérie et les pays du continent 
africain.
Le magazine propose également 
une série d’articles consacrés à 
l’actualité politique et économique 
nationale, à la scène culturelle 
algérienne et internationale, ainsi 
qu’aux grands événements sportifs, 
à l’instar du CR Belouizdad 
vainqueur de la Coupe d’Algérie de 
football.
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câble électrique sous-marin :
Signature prochaine d’un accord de réalisation 

avec des partenaires internationaux

Le Cluster industriel électrique 
d’Algérie participe au 9ème Forum 
de l’énergie des pays de l’Afrique 

de l’Ouest

pme :  
Hausse de 30% 

en valeur des crédits 
garantis en 2023

Les deux groupes 
publics Sonatrach et 
Sonelgaz signeront, 

prochainement, avec des 
partenaires internationaux, un 
accord portant réalisation d’un 
câble électrique sous-marin 
qui permettra l’exportation de 
l’électricité vers le continent 
européen, a indiqué, dimanche 
à Alger, le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed Arkab.

S’exprimant à la presse en 
marge de sa visite au siège 
de l’Opérateur du système 
électrique (OSE) relevant de 
Sonelgaz, le ministre a indiqué 
que “Sonatrach et Sonelgaz 
prévoient la signature de 
contrats portant réalisation d’un 
câble électrique sous-marin 
reliant l’Algérie et l’Europe, 
lequel permettra à l’Algérie 
l’exportation de l’électricité 

conventionnelle produite à 
partir du gaz naturel ou encore 
celle produite grâce aux énergies 
alternatives et renouvelables”.
Mettant en avant l’importance 
de ce projet “historique pour 
l’Algérie”, M. Arkab a souligné 
que “les préparatifs sont en 
cours pour la signature de 
ces contrats dans l’ambition 
d’entamer la réalisation dudit 
câble”.

La Caisse de garantie des 
crédits d’investissements-
PME (CGCI-PME) a 

accordé en 2023 des garanties 
totalisant plus de 28 milliards de 
dinars (mds DA), soit une hausse 
en valeur de 30%, a indiqué M. 
Samir Medjkane, Directeur 
général de cette institution, qui 
compte accroître son volume 
d’activité de même que ses 
banques partenaires, facilitant 
ainsi l’octroi des crédits aux 
PME.
“En 2023, la CGCI PME a 
garanti 430 opérations de 
crédits. En termes d’activité de 
l’exercice, la Caisse a enregistré 
une augmentation de 30% en 
valeur, soit 28 milliards de Da de 
crédits mobilisés”, a-t-il précisé 
dans un entretien à l’APS.
Selon le premier responsable 
de cet établissement dont 
le capital est détenu par le 
Trésor public et six banques 
étatiques, l’objectif pour l’année 
en cours est d’accroître son 
volume d’activité, élargir son 
réseau de banques partenaires 
et d’améliorer l’efficacité de 
ces processus de souscription 
et d’indemnisation afin de 
renforcer son rôle de soutien 
au développement des PME 
algériennes.
Il a fait savoir que durant le 

premier trimestre de 2024, 
la CGCI-PME a octroyé 107 
garanties pour un montant total 
de crédits garantis de plus de 6 
Mds Da.
“Ces chiffres représentent une 
évolution positive significative 
par rapport à la même période 
de l’année précédente, avec 
une augmentation de 20% en 
nombre de garanties et de 7% en 
valeur des crédits garantis”, a-t-
il souligné.
Depuis sa création en 2006, à fin 
2023, la CGCI-PME a accordé 
des garanties cumulées pour plus 
de 4700 projets d’investissement, 
soit l’équivalant de plus de 201 
mds DA.
Cela reflète ‘’l’engagement 
continu de la CGCI dans le 
soutien au financement des PME 
algériennes et souligne notre rôle 
crucial dans le développement 
du tissu économique national, 
démontrant l’ampleur de notre 
contribution à la facilitation 
de l’accès au crédit pour les 
entreprises’’, note encore M. 
Medjkane.
S’agissant des indemnisations 
consenties par la Caisse, elles 
se sont élevées à 3,4 Mds Da en 
2023 contre 1,6 Mds de DA en 
2022 alors qu’elles totalisaient 
288 millions de DA en 2021.

Le Cluster industriel 
électrique d’Algérie 
(CIEL) participera au 9e 

Forum de l’Autorité de régulation 
de l’énergie territoriale de 
l’Afrique de l’Ouest (ARREC), 
qui se tiendra à Accra (capitale 
du Ghana), du 24 au 25 juillet, 
a-t-on appris dimanche du 
Président du Cluster, Bachir 
Djilani Kobibi.
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Kobibi a souligné que 
la participation à ce Forum, 
consacré cette fois au thème 
de “la sécurité du commerce 
de l’électricité dans la région 
de l’Afrique de l’Ouest : 
l’interaction entre les politiques 
nationales et les règles du 
marché libre”, permettra de faire 
connaitre les énormes capacités 
de l’Algérie dans le domaine 
des industries électriques et 
l’examen des opportunités de 
coopération prometteuses dans 
les domaines des équipements, 
des technologies et des études 
liées à l’énergie électrique, 
notamment l’installation, la 
gestion, la distribution, la 
maintenance, les études et la 
sécurisation des installations.
Ce Forum vise à renforcer les 
rôles de différents acteurs dans le 
domaine du marché énergétique, 
notamment les responsables de 
gouvernement, les opérateurs 
économiques et les différentes 

instances du groupe économique 
des Etats de l’Afrique de l’Ouest 
et développer le cadre juridique 
du marché de l’électricité, afin 
de réaliser l’équilibre entre la 
sécurité de l’alimentation en 
énergie électrique et les règles 
de la libre concurrence au sein 
du marché territorial, a-t-il dit.
Selon M. Kobibi, les 
organisateurs oeuvrent à 
“encourager la coopération 
entre les pays du groupe et son 
environnement, en adaptant les 
politiques et les réglementations 
liées à ce domaine énergétique, 
d’autant que le Forum sera 
précédé d’une réunion des 
comités consultatifs des 
opérateurs et des organismes de 
régulation membres de l’Autorité 
Régionale de Régulation de 
l’Energie de l’Afrique de l’Ouest 
(CEDEAO/ECWAS)”.
“Cette manifestation économique 
est considérée comme 
importante pour le Cluster 
industriel électrique de l’Algérie, 
en raison des discussions sur les 
mécanismes visant à encourager 
les investissements dans le 
domaine des infrastructures 
transfrontalières d’énergie 
électrique, les mécanismes de 
sécurisation du financement, la 
levée des obstacles et le respect 
des accords liés au marché de 
l’énergie territorial”, a ajouté le 
même responsable.

Selon la même source, ce groupe 
compte bénéficier de l’expérience 
algérienne dans le domaine de la 
production électrique et de ses 
équipements et adhérer à cet 
organisme régional spécialisé 
dans l’énergie, étant donné qu’il 
est considéré comme un pionnier 
continental en termes de moyens 
et d’expertise.
Lors de ce Forum, 4 ateliers 
seront organisés sur les 
règles du libre marché et des 
échanges dans le domaine de 
l’énergie électrique, les défis 
et opportunités du commerce 
territorial de l’électricité, les 
politiques nationales et leur 
rôle dans la création d’un 
marché territorial compétitif, 
les innovations technologiques 
et le développement de 
l’infrastructure d’une assurance 
énergétique subventionnée.
Pour rappel, le Cluster industriel 
électrique de l’Algérie a conclu, 
récemment, deux conventions, 
la première avec l’Autorité 
régionale de régulation de 
l’énergie de l’Afrique de 
l’Ouest et la seconde avec une 
association professionnelle 
du Bénin, et ce dans le but de 
renforcer la coopération et de 
resserrer les liens économiques 
et commerciaux dans le domaine 
de l’énergie électrique.
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améliORatiOn de l’image 
de maRque d’annaba:

Le wali Abdelkader Djellaoui, 
inspecte les travaux 

d’embellissement des places 
publiques

Signature d’un accord 
entre le CHU Annaba et 

l’Institut Pasteur

annaba / plage ain achiR 

Green bike procède
 au nettoyage de l’aire 

de loisirs 

Le wali affiche son 
soutien indéfectible et son 

accompagnement continu à 
l’équipe de l’USM Annaba

el bOuni / 
eauX usées

Les habitants 
de la cité 

“450 logements’’ 
interpellent 

le Comité de la 
ville d’Annaba

Pour redorer le look d’Annaba et 
de lui réattribuer son qualificatif 
de ‘’Ville Coquette’’, le wali a 

effectué ces derniers jours  une visite 
d'inspection, au niveau des placettes 
‘’Tariq Ibn Ziyad’’  et  ‘’Alexis Lambert’’. 
L’objet de cette sortie était d’inspecter 
l'avancement des travaux, s’enquérir 
des travaux accomplis à ce jour, tout en 
recommandant à l'entreprise d’augmenter 

le rythme d'achèvement, et en émettant 
quelques observations d’ordre technique 
que l'entreprise doit mettre à exécution. 
En marge de cette sortie, le  wali  s'est 
déplacé à pied, dans une  atmosphère qui 
a gagné la sympathie des citoyens, qui ont 
eu l'occasion de lui soumettre directement 
de nombreuses préoccupations et plaintes. 
Le wali a rassuré les intervenants sur le 
fait que leurs préoccupations seraient 
prises en compte.

La Direction Générale 
du Centre Hospitalier 
Universitaire d'Annaba 

a conclu avec la Direction 
Générale de l'Institut Pasteur 
d'Algérie un  accord  qui 
vise à valoriser la prise en 
charge optimale des patients 
hospitalisés au niveau des 
différentes unités hospitalières 
et à faciliter le transfert des 

échantillons médicaux et des 
analyses vers l'annexe la plus 
proche de l'Institut Pasteur dans 
la wilaya de Constantine. Cela 
contribuera à réduire les coûts 
des traitements et des examens 
coûteux dans le secteur privé. 
Cette coopération s'inscrit dans 
le cadre des efforts continus 
pour assurer la fourniture des 
meilleurs services de santé aux 
citoyens et des soins optimaux 
aux patients.

Une large campagne 
de nettoiement   
de l’aire de 

loisirs de Ain Achir a 
été organisée, hier, par 
l’association ‘’Green 
bike’’. L'opération 
s'inscrit dans le cadre de 
la campagne d'envergure  
de nettoiement de 
l'environnement des lieux 
publics  et des plages. 
C'est ainsi que  plusieurs  

bénévoles de l’association 
ont été mobilisés pour 
collecter   les    déchets, 
notamment des bouteilles 
en plastique, des cartons 
d’emballage,   et divers 
déchets  à l’origine 
de la pollution de 
l'environnement. On 
apprend, enfin, que 
l'opération se poursuivra  
par une vaste action 
de mobilisation des 
volontaires.

Le wali d’Annaba  M. Abdelkader 
Djellaoui, a reçu hier  au siège de 
la wilaya, l'équipe de l’USMA  en 

préparation du démarrage de la saison 
sportive 2024/2025 en présence du 
Directeur adjoint de la Jeunesse et des 
Sports, de l’Inspecteur coordinateur  et 
du chef du bureau des sports. A cette 
occasion, le wali  a affirmé son soutien et 
son accompagnement continu à l'équipe, 
dans le but d'élever le sport du football à 
Annaba au rang du professionnalisme. A 
titre d’information, l’équipe  de l’USMA 
a vraiment souffert  à cause des comptes 
bancaires bloqués et de la situation  

financière catastrophique, selon notre 
source qui a ajouté que grâce au wali, 
nous avons quitté Tacha pour aller jouer 
au stade Chabou et s’entraîner au stade 
d’El Hadjar et à l’annexe du stade du 19 
mai 56 et aux contributions financières 
apportées par les subventions de la 
wilaya et la commune ainsi que celles de 
la Sarl Bona de Djamel Ouinez, Djamel 
Messadek, Lakhdar Mebarki lesquelles 
ont commencé à porter leurs fruits. 
Grâce à l’entraîneur Leknaoui et son staff 
technique ainsi que la détermination des 
joueurs et surtout le soutien des supporters 
et des autorités locales à leur tête le 
wali Abdelkader Djellaoui, l’USMAn 
commence à renouer avec les victoires.

Les habitants de la cité ‘’450 
logements’’ d’El Bouni ont 
sollicité l'intervention du comité 

de la ville d’Annaba  pour mettre un 
terme à une situation déplorable, qui 
prévaut, dans leur cité. En effet, ces 
citoyens se plaignent des eaux usées 
qui « se déversent, à ciel ouvert.  Après 
prise de contact avec la comité de la ville 
d’Annaba, qui a pris attache auprès des 
services concernés, il s’avère que des 
mesures nécessaires ont été prises et  que 
des équipes du service concernés sont 
intervenues pour désinfecter le Centre 
d’El Bouni, où la fuite a pu être éliminée 
au niveau du quartier précité, à l'aide d'un 
camion de désinfection.

Sihem Ferdjallah

S.Ferdjallah
Sihem.Ferdjallah

Ferdjallah sihem

Sihem Ferdjallah



annaba / bac

 Les relevés de notes du Baccalauréat 2024 des candidats 
libres diffusés sur le site officiel de la D.E

annaba / pROtectiOn ciVile

Formation continue 
des stagiaires de la promotion 

2023/2024

annaba / cOntRÔle qualité

Saisie d’une quantité importante de viande rouge impropre 
à la consommation 

améliORatiOn 
des inFRastRuctuRes 

À el-hadJaR :

De nouveaux projets 
de développement local en cours

Dans le cadre du suivi pédagogique 
des agents stagiaires de la 
promotion 2023/2024, la 

Direction de la Protection Civile de la 
wilaya d’Annaba poursuit la mise en 
œuvre du programme de formation. Ce 
programme, élaboré pour assurer une 
préparation complète des futurs agents, 
met l’accent sur l’aspect pratique de leur 
formation.
Une partie des formations pratiques 
se déroule à l’unité secondaire d’El 
Bouni. Cette unité sert de terrain 
d’entraînement où les stagiaires peuvent 
mettre en pratique les compétences et 
les connaissances acquises lors de leurs 
cours théoriques. Sous la supervision de 

formateurs expérimentés, les stagiaires 
participent à divers exercices simulant des 
situations d’urgence réelles.
L’objectif principal de cette formation 
est de garantir que chaque stagiaire 
soit parfaitement préparé à intervenir 
efficacement en cas d’urgence. Les 
exercices pratiques incluent des 
interventions lors d’incendies, des 
opérations de sauvetage et de secours, 
ainsi que des simulations de premiers 
secours. En plus de développer les 
compétences techniques, ces exercices 
visent à renforcer l’esprit d’équipe et à 
améliorer la réactivité des stagiaires face 
aux situations de crise.

La Direction de l’Éducation 
nationale de la Wilaya 
d’Annaba annonce que les 

résultats du Baccalauréat pour la 
session de 2024 sont désormais 
disponibles. Les candidats libres 
ayant réussi l’examen peuvent 
consulter leurs relevés de notes 
diffusés en ligne sur le site 

officiel de la direction ou bien 
se rendre dans les établissements 
scolaires désignés pour retirer 
leurs titres.
Le retrait des relevés  débutera 
aujourd’hui, lundi 22 juillet 
2024 à 8h30 matin. Les points de 
retrait selon les filières sont les 
suivants :
- Sciences Expérimentales : CEM 

Max Marchand filles  Annaba ,  
CEM Derradj Taher garçons 
- Lettres, Philosophie et Langues 
étrangères : Lycée technique.
- Mathématiques, Technique 
Mathématique, Gestion et 
Économie : Lycée Sidi Brahim.
Les candidats doivent se 
présenter munis de leur carte 
d’identité et de leur convocation 

pour retirer leurs diplômes.
Les candidats ajournés peuvent 
obtenir leurs relevés de notes 
en ligne sur le site du Bureau 
National des Examens et 
Concours : [bac.onec.dz](http://
bac.onec.dz). Ce relevé permet 
aux candidats d’examiner leurs 
résultats et de préparer leur 
candidature pour la prochaine 

session.
La Direction de l’Éducation de 
la Wilaya d’Annaba assure que 
toutes les dispositions sont prises 
pour garantir un retrait rapide 
et efficace des diplômes. Les 
candidats sont invités à suivre 
les instructions et à se rendre aux 
lieux de retrait selon leur filière 
pour éviter toute confusion.

Dans le cadre de 
leurs missions de 
contrôle des prix et 

de la répression des fraudes 
commerciales ainsi que de 
la préservation de la santé 
publique, les services de 
la direction du commerce 
assistés des services 
vétérinaires de la commune 
d’El Bouni ont effectué, 
hier, des sorties inopinées au 
niveau de plusieurs boucheries 
à El Bouni. L’objectif était 
de contrôler le respect des 
normes d’hygiène et de 

sécurité sanitaire au sein des 
établissements de restauration 
et des abattoirs, ainsi que de 
la conformité et la sécurité 
des produits alimentaires 
proposés à la consommation. 
Cette opération a permis 
de mettre en lumière 
l’importance d’assurer la 
propreté et l’hygiène dans les 
établissements alimentaires, 
en particulier la manipulation 
des produits consommables. 
Les agents ont procédé à 
des inspections rigoureuses, 
mettant l’accent sur l’état des 

lieux des locaux, le respect des 
normes sanitaires et la qualité 
des produits offerts. Plus 
d’une dizaine de kilogrammes 
de viande rouge impropre 
à la consommation ont été 
saisis au niveau de plusieurs 
boucheries. Des prélèvements 
d’échantillons ont été effectués 
en vue de leur analyse, à l’issue 
desquels ils se sont avérés être 
de mauvaise qualité.  Cette 
importante quantité était prête 
à être écoulée sur le marché 
local sans le moindre souci 
de la part du commerçant 

quand aux risques majeurs qui 
peuvent se répercuter sur la 
santé des consommateurs.
Ainsi et en application de la 
réglementation, les services 
vétérinaires ont également 
délivré leur certificat attestant 
la mauvaise qualité de la 
viande. La quantité saisie a été 
détruite conformément à la loi 
en vigueur. Les brigades de 
la DCP ont pris des mesures 
judiciaires adéquates en 
collaboration avec les services 
de sécurité afin de sanctionner 
les contrevenants. 

A la commune d’El-Hadjar, 
plusieurs projets de  
développement ont été récemment 

lancés pour améliorer les infrastructures 
locales. Parmi les initiatives notables, 
il est question de la construction d’un 
mur et de l’élargissement de la route 
adjacente à l’institut de formation de 
ladite commune. Ce projet vise à faciliter 
l’accès et à améliorer la sécurité routière 
au niveau de cette zone. Un autre projet 
important concernera le réaménagement 
de la cité des 364 logements à Attoui 
Salah, qui devrait améliorer les conditions 
de vie des résidents. De plus, des travaux 
de réhabilitation sont en cours à l’école 
d’Ainouz Abdelaziz, visant à moderniser 
les installations scolaires pour offrir un 
environnement d’apprentissage plus 
adapté.
Des efforts sont également déployés 
pour améliorer les infrastructures de 
drainage, avec des travaux de connexion 
pour la station de pompage de la cité 
‘’Refes Hamidou’’ ainsi que la réparation 
du réseau d’assainissement à la cité  
du 20 Août 1955. Enfin, des travaux 
d’aménagement sont en cours dans le 

quartier Zighoud Youcef pour renforcer 
les infrastructures locales.
Ces projets  visent   à améliorer la qualité 
de vie des habitants d’El-Hadjar et de 
moderniser les infrastructures existantes 
de la commune.

S.Y

S.Y

Imen.B

S.Y
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Le président de la 
commission du Croissant-
Rouge Algérien pour la 

wilaya d’Annaba, Abdelhamid 
Bouzid, a accueilli le président 
de l’Union Générale des 
Étudiants Palestiniens, Mustafa 
Daoud Khrouf. Cette rencontre 
marque le début d’une étroite 
collaboration entre les deux 
organisations. Lors de cette 
rencontre, un accord a été signé 

pour organiser des formations de 
premiers secours spécifiquement 
destinées aux étudiants 
palestiniens dans les résidences 
universitaires de l’université 
Badji Mokhtar d’Annaba. Ces 
formations visent à améliorer les 
compétences des étudiants en 
matière de gestion des urgences 
médicales et à renforcer leur 
capacité à réagir efficacement 
en cas de besoin.
En outre, les étudiants 
palestiniens auront l’occasion 

de participer aux diverses 
activités organisées par le 
Croissant-Rouge Algérien. 
Cette participation contribuera 
à renforcer les liens entre les 
deux parties et à promouvoir la 
solidarité et l’entraide au sein du 
campus universitaire.
Cet accord est un pas important 
vers le soutien et la formation 
des étudiants internationaux en 
Algérie, tout en consolidant les 
efforts humanitaires et éducatifs 
des deux parties.

S.Y

Convention entre le croissant-Rouge Algérien d’Annaba et 
l’Union Générale des Étudiants Palestiniens

La canicule s’intensifie 
et avec elle, les risques 
d’incendies de forêt 

augmentent de façon significative. 
Dans ce contexte, la conservation 
des forêts de la wilaya d’Annaba 
a redoublé d’efforts pour protéger 
notre patrimoine naturel. Les 
actions entreprises cette année 
sont à la hauteur des enjeux. 
Dans le cadre de la lutte contre 
les incendies de récoltes et de 

forêts plusieurs brigades  de 
la préservation  des forêts 
d’Annaba, ont effectué des sorties 
d’inspection sur terrain au niveau 
des zones forestières de Berrahal 
et Oued El Aneb. En effet, l’une 
des mesures phares de ce plan est 
l’intensification des patrouilles sur 
le terrain, notamment au niveau 
d’Oued El Aneb, et de Berrahal. 
Cette opération minutieusement 
planifiée a couvert les zones 
les plus sensibles en termes de 
risque d’incendie. Heureusement, 

qu’aucun incident n’a été déploré, 
préservant ainsi de précieuses 
ressources forestières et évitant 
tout dommage aux biens publics 
et privés.
Cette réussite n’est pas le fruit du 
hasard, mais le résultat d’un travail 
acharné et d’une coordination 
sans faille entre les équipes sur 
le terrain. En effet, les agents de 
la conservation des forêts ont su 
faire preuve de professionnalisme 
et de dévouement dans l’exercice 
de leurs fonctions.

Imen.B
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Plusieurs inspections pour prémunir les forêts   à Berrahal 
et Oued El Aneb des incendies 

Les services techniques 
de l’ADE relevant du 
centre de distribution  

de la commune d’El Hadjar 
ont récemment opéré une 
intervention sur le terrain en 
vue d’assurer une meilleure 
distribution de l’eau potable au 
niveau des 420 logements’’ à la 
cité du 20 aout. Cette   opération 
s’inscrit dans le cadre de la 
lutte contre le gaspillage et les 
déperditions d’eau potable. 
Il s’agit en l’occurrence des 

fuites d’eau potable constatées 
au niveau de ladite cité. Le 
problème des fuites du canal 
a été complètement éliminé 
grâce au renouvellement 
d’un tronçon de 8 mètres de 
long en PEHD annelé d’un 
diamètre de 110 mm. Plusieurs 
équipes techniques relevant de 
différents centres opérationnels, 
ainsi que d’importants moyens 
logistiques, ont été mobilisés 
pour réparer les fuites d’eau 
sur le réseau de distribution 
d’eau potable. Cette opération 
qui résulte des réclamations 

des  résidents de ladite cité s’est 
concentrée sur la réparation 
d’une fuite significative sur une 
conduite défectueuse
Cette fuite, si elle n’avait pas 
été  traitée rapidement, risquait 
de provoquer des coupures de 
service et une perte considérable 
d’eau potable, essentielle pour 
les foyers et les entreprises 
locales.
Les techniciens ont déployés 
tous les moyens matériels 
et humains pour entamer 
efficacement les réparations 
nécessaires. 

ANNABA / ADE      

Réparation d’une importante fuite d’eau à El Hadjar 
Imen.B

I l est temps  aux citoyens de 
s’impliquer pour répondre 
à l’appel des services 

de l’APC de la wilaya  à la 
mobilisation pour promouvoir 
le tri des déchets au niveau des 
communes et à participer à 
l’amélioration de la gestion des 
déchets. En effet, les services 
de l’APC ont mis l’accent sur 
la nécessité d’inculquer la 
culture environnementale et 
l’importance de l’implication 

du citoyen. En effet, les services 
de l’APC d’Annaba appellent 
la population au respect des 
horaires de collectes de déchets  
et  à impliquer les citoyens  
sur l’importance du respect 
des horaires de ramassage des 
déchets entre 18hrs et 22hrs. Ce 
qui facilitera la tâche des équipes 
de collecte et contribuera au 
maintien de la propreté des rues 
tout au long de la journée. Il est 
également conseillé aux résidents 
de ne jeter leurs déchets qu’à 

l’intérieur des bacs disponibles, 
plutôt que de les abandonner 
aux coins des rues, ce qui 
évitera une accumulation des 
déchets sauvages et préservera 
l’esthétique de la ville. Les 
citoyens sont appelés à respecter 
les tris sélectifs des déchets en 
veillant à trier autant que possible 
leurs déchets recyclables. Ce 
qui favoriserait une gestion 
rationnelle des déchets.
Ces initiatives porteront sur 
des campagnes de nettoyage 

collectif, des ateliers éducatifs 
sur le recyclage et des concours 

artistiques mettant en valeur la 
beauté de la ville.

ANNABA / GESTION DES DÉCHETS      

Pour un environnement plus propre, l’APC appelle au 
respect des horaires de collecte des ordures

Imen.B



Etats-Unis 
Donald Trump en meeting avec J. D. Vance, une semaine 

après la tentative d’assassinat dont il a été victime

La justice du Bangladesh revoit largement à la baisse les quotas 
d’emplois à l’origine de violents affrontements dans le pays

La semaine dernière, j’ai pris 
une balle pour la démocratie 
», a déclaré, samedi, le 

candidat républicain à la Maison 
Blanche lors d’un meeting dans le 
Michigan, où il était accompagné 
pour la première fois de son 
colistier, selon le monde fr.
Cette fois, c’est avec un pansement 
discret, couleur chair, sur l’oreille 
que Donald Trump est apparu. 
Une semaine après la tentative 
d’assassinat dont il a été victime, 
le candidat républicain à la Maison 
Blanche a repris, samedi 20 juillet, 
le fil de sa campagne présidentielle 
en tenant, à Grand Rapids, dans 
le Michigan, son premier meeting 
depuis les tirs qu’il a subis, une 
semaine plus tôt, en Pennsylvanie.
Entre-temps, le milliardaire a 
été officiellement investi jeudi à 
Milwaukee (Wisconsin) par son 
parti pour se présenter à l’élection 
présidentielle de novembre, lors 
d’une convention triomphale où il 
arborait une large gaze blanche sur 

le pavillon de l’oreille.
Son ancien médecin à la Maison 
Blanche, Ronny Jackson, a 
expliqué samedi, dans un rare 
bulletin de santé depuis la tentative 
d’assassinat, que le passage de la 
balle a causé une plaie de deux 
centimètres de profondeur. « Il 
y a eu d’abord un saignement 
important, suivi d’un gonflement 
marqué de toute la partie 
supérieure de l’oreille », a précisé 

sur X l’ancien médecin, devenu 
élu de la droite dure à la Chambre 
des représentants. Selon lui, le 
gonflement a depuis diminué et 
la plaie commence « à cicatriser 
correctement ».
Samedi, dans le Michigan, c’est 
avec J. D. Vance, son colistier 
officiel, que Donald Trump a été 
acclamé par 12 000 partisans, 
dans une salle omnisports pleine 
à craquer, dans cet Etat pivot qu’il 

avait remporté en 2016 mais que 
Joe Biden lui avait ravi en 2020.
L’ancien président cherche à 
cimenter sa base dans cette région 
du Nord qui a souffert de la 
désindustrialisation, à l’image de 
la ville de Detroit. Il a multiplié les 
promesses de baisses d’impôts, de 
lutte contre l’inflation et de taxes 
sur les importations pour protéger 
le « made in America ».
Les démocrates « ne savent pas 
qui est leur candidat »
Au milieu d’un discours de près 
de deux heures truffé comme 
d’habitude d’anecdotes sur ses 
relations avec les chefs d’Etat − 
comme le « brillant » chinois Xi 
Jinping qui « contrôle 1,4 milliard 
de personnes d’une main de fer » 
−, il a renouvelé sa diatribe contre 
les migrants, qu’il accuse des 
pires crimes, promettant la « plus 
grande opération d’expulsions » de 
l’histoire du pays.
Donald Trump a aussi promis « 
un raz-de-marée monumental » 

en faveur des républicains lors des 
prochaines élections et moqué les 
démocrates, « qui ne savent pas qui 
est leur candidat », pendant que Joe 
Biden, contraint à l’isolement dans 
sa résidence privée du Delaware en 
raison du Covid, est affaibli par une 
fronde grandissante. Plus de trente 
élus l’ont appelé publiquement 
à laisser la place à un ou une 
candidate plus jeune. Et l’un de 
ses principaux donateurs, l’homme 
d’affaires Michael Moritz, l’a 
appelé à se retirer et annoncé 
suspendre ses dons au parti.
Prenant la parole avant Donald 
Trump, J. D. Vance a visé la vice-
présidente Kamala Harris, dont 
le nom revient avec insistance 
pour remplacer Joe Biden. « J’ai 
servi dans le corps des marines 
des Etats-Unis et j’ai créé une 
entreprise. Qu’avez-vous fait, à 
part encaisser un chèque ? », a-t-
il lancé à propos de l’ancienne 
sénatrice et procureure générale de 
Californie.

5 % des emplois de la fonction 
publique resteront réservés aux 
enfants des vétérans de la guerre 
d’indépendance. La Cour suprême a 
exhorté les étudiants protestataires 
à « retourner en classe », selon le 
monde fr.
Sans l’abolir, la justice du 
Bangladesh a revu à la baisse, 
dimanche 21 juillet, un système 
de quotas pour les candidats aux 
postes de la fonction publique, 
après que leur réintroduction en 
juin a déclenché des affrontements 
à l’échelle nationale, faisant 151 
morts.
« La Cour suprême a déclaré que 
le verdict de la Haute Cour était 
illégal », a déclaré le procureur 
général A.M. Amin Uddin, en 
référence à une décision antérieure 
qui avait réintroduit les quotas, 
qui réservaient notamment 30 
% des postes aux enfants des 
anciens combattants de la guerre 

de libération du Bangladesh contre 
le Pakistan. Cette catégorie est 
réputée proche du pouvoir en place. 
Le procureur général a précisé que 
5 % des emplois de la fonction 
publique resteraient réservés aux 
enfants des vétérans de la guerre 
d’indépendance et 2 % aux autres 
catégories.
La réintroduction de ces quotas 
avait déclenché des affrontements 
à l’échelle nationale entre étudiants 
et forces de l’ordre, et causé la mort 
de 151 personnes depuis le début 
de la semaine, parmi lesquelles 
plusieurs policiers – selon un 
décompte réalisé par l’Agence 
France-Presse (AFP) à partir de 
données de sources policières et 
hospitalières –, conduisant aux 
pires violences sous le mandat de la 
première ministre, Sheikh Hasina, 
au pouvoir depuis quinze ans.
La Cour suprême du Bangladesh 
a exhorté dimanche les étudiants 

protestataires à « retourner en 
classe » après avoir rendu sa 
décision, ce qu’a confirmé à l’AFP 
Shah Monjurul Hoque, un avocat 
qui représentait deux étudiants.
Internet coupé dans le pays
Des soldats patrouillent dans 
plusieurs villes du Bangladesh où 
la police antiémeute n’a pas réussi 
à rétablir l’ordre, tandis qu’une 
coupure d’Internet à l’échelle 
nationale limite considérablement 
depuis jeudi le flux d’informations 
vers le monde extérieur.
Le gouvernement de Mme Hasina 
est accusé par les défenseurs des 
droits humains d’user abusivement 
des institutions de l’Etat pour 
asseoir son emprise et éradiquer 
la dissidence, en particulier 
par l’assassinat extrajudiciaire 
d’opposants. Le Bangladesh 
n’étant pas en mesure d’offrir des 
possibilités d’emploi adéquates 
à ses 170 millions d’habitants, le 

système de quotas est une source 
importante de ressentiment parmi 
les jeunes diplômés confrontés à 
une grave crise.
Mme Hasina a attisé les tensions 
ce mois-ci en comparant les 
manifestants aux Bangladais qui 
avaient collaboré avec le Pakistan 

pendant la guerre d’indépendance 
du pays. La première ministre 
bangladaise devait quitter le 
pays dimanche pour une tournée 
diplomatique en Espagne et au 
Brésil, mais elle a renoncé à son 
projet en raison des violences en 
cours.

S’ils sont parvenus à 
conserver six présidences 
de commission sur huit, 

les soutiens du chef de l’Etat 
ont en revanche perdu le poste 
stratégique de rapporteur 
général du budget, tandis que 
la prestigieuse commission des 
finances reste détenue par La 
France insoumise, selon le monde 
fr.

La dernière des trois journées 
d’installation de la nouvelle 
Assemblée nationale fut moins 
mouvementée que les deux 
premières, mais pas totalement 
sans surprise. L’entente sur les 
postes-clés entre l’ex-majorité et 
le groupe de la Droite républicaine 
(DR, ex-Les Républicains) a 
plutôt porté ses fruits car elle a 
permis aux macronistes de se 

maintenir à la tête de six des huit 
commissions permanentes, une de 
moins que lors de la précédente 
législature. En revanche, le 
groupe DR a échoué à obtenir 
la présidence de la stratégique 
commission des finances qui lui 
était destinée. Une demi-surprise 
tant, en l’espèce, la coalition 
présidentielle avait promis une 
chose qu’elle ne détenait pas 

vraiment.
Le président sortant, Eric Coquerel 
(La France insoumise, LFI, Seine-
Saint-Denis), l’a finalement 
emporté au troisième tour, où la 
majorité relative suffit. Il a obtenu 
29 voix : les 25 voix du Nouveau 
Front populaire (NFP), trois du 
groupe Libertés, indépendants, 
outre-mer et territoires (LIOT), 
après le retrait de son candidat 

Charles de Courson (Marne) et, 
semble-t-il, une défection du côté 
de l’entente entre macronistes et la 
droite. En face, la candidate DR, 
Véronique Louwagie (Orne), n’a 
réuni que 26 voix, une de moins 
qu’aux deux premiers tours. Jean-
Philippe Tanguy (Rassemblement 
national, Somme), lui, a glané les 
18 voix de son groupe et de ses 
alliés ciottistes.
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Assemblée nationale
Le camp Macron ne détient plus aucun 

des postes-clés sur le budget



La Turquie devrait déployer des navires de guerre au large 
de la Somalie pour protéger une exploration pétrolière

Immigration 
L’UE veut encore renforcer Frontex malgré l’accumulation 

des critiques et des scandales

RDC 
Les autorités provinciales annoncent la suspension 

des activités minières au Sud-Kivu

La Turquie devrait 
prochainement déployer 
des navires de guerre au 

large de la Somalie pour protéger 
une opération d’exploration 
pétrolière offshore dans le 
cadre d’un accord signé avec 
Mogadiscio , selon RFI.
Des navires de guerre turcs 
au large de la Somalie ? C’est 
le sens d’une motion déposée 
par le président Recep Tayyip 
Erdogan au Parlement turc et 
dont l’adoption ne fait guère 
de doute. Cette initiative fait 
suite à un accord de coopération 
en matière économique et de 
défense conclu entre la Turquie 
et la Somalie en février.

La motion présentée au 
Parlement turc autorise le chef 
de l’État à déployer pendant 
deux ans des forces armées en 
Somalie, notamment dans ses 
eaux territoriales. Selon le texte 
de la motion, celle-ci répond à 

une demande du gouvernement 
somalien et doit permettre 
de l’aider à lutter « contre le 
terrorisme et les autres menaces 
» et se réfère directement à 
l’accord de défense signé en 
février. En vertu de cet accord, 

la Turquie, membre de l’Otan 
et proche alliée de la Somalie, 
l’aidera à défendre son littoral et 
à reconstruire ses forces navales.
Selon des médias turcs, les 
navires de guerre pourraient 
aussi avoir pour mission de 
protéger les bateaux de la 
compagnie pétrolière publique 
(TPAO). Dans le cadre d’un 
accord signé le 18 juillet entre 
Ankara et Mogadiscio, la 
Turquie va en effet mener des 
missions d’exploration de gaz 
naturel et de pétrole dans les 
eaux somaliennes en y déployant 
« fin septembre ou début octobre 
» son navire de recherche Oruç 
Reis.

Selon le ministre Alparslan 
Bayraktar, un accord « 
d’exploration et de production 
d’hydrocarbures » a été signé 
entre les deux pays, prévoyant 
des forages dans trois zones de 
5000 km2 chacune. « La Turquie 
aura une licence exclusive pour 
explorer et produire du pétrole 
ici, lorsque, inchallah, nous le 
trouverons », a ajouté le ministre.
Les liens de la Turquie avec 
la Somalie ont évolué ces 13 
dernières années d’un soutien 
humanitaire à un partenariat 
étroit en matières économique 
et sécuritaire. La Somalie abrite 
déjà la plus grande base militaire 
turque à l’étranger.

En dépit des attaques dont 
elle fait l’objet, l’agence de 
surveillance des frontières 

européennes a vu ses prérogatives 
constamment renforcées depuis sa 
création il y a bientôt 20 ans. Pour 
son nouveau mandat, la présidente 
de la Commission européenne 
Ursula von der Leyen a annoncé 
vouloir tripler ses effectifs, mais 
sans évoquer de remise en question 
, selon RFI.
  « Nous devons renforcer Frontex 
pour la rendre plus efficace tout 
en respectant pleinement les 
droits fondamentaux », a déclaré 
la présidente de la Commission 
européenne Ursula von der 
Leyen jeudi 18 juillet devant le 

Parlement européen, annonçant 
sa volonté de tripler le nombre de 
garde-frontières et de garde-côtes 
européens à 30 000.
En près de 20 ans d’existence, 
Frontex, dont la mission est 
d’assister les États membres dans le 
contrôle des frontières extérieures 
de l’Union européenne, n’a eu 
de cesse de voir ses prérogatives 
et son budget renforcés au fil 
de ses évolutions. Ses missions 
incluent l’analyse des risques, 
la surveillance et la gestion des 
frontières maritimes, aériennes 
et terrestres et la participation au 
financement des opérations de 
retour des migrants en situation 
irrégulière. Des opérations menées 

par des garde-frontières mis à la 
disposition de l’agence par les États 
membres. Elle peut par exemple 
participer à l’enregistrement des 
migrants à leur arrivée, comme 
depuis 2018 dans le cadre de 
l’opération Minerva en Espagne où 
elle aide les autorités espagnoles 
à contrôler les passagers arrivant 
en ferry du Maroc. Après le 
début de la guerre en Ukraine en 
février 2022, Frontex a aussi été 
mobilisée pour aider la Pologne, 
la Hongrie, la Slovaquie ou encore 
la Roumanie à faire face à l’afflux 
de réfugiés. L’agence collabore 
également avec des pays tiers, 
comme l’Albanie ou la Tunisie. 
Après la crise migratoire de 

2015 qui avait vu l’arrivée de 
plus d’un million de migrants en 
Europe, elle est devenue en 2016 
l’Agence européenne de garde-
frontières et de garde-côtes et 
ses missions comme ses moyens 

ont été étendus. En 2019, un 
nouveau règlement est encore 
venu accroître ses compétences. Il 
prévoit la possibilité pour l’agence 
d’intervenir même lorsqu’un État 
ne la sollicite pas. 

Dans l’est de la République 
démocratique du Congo 
(RDC), les autorités de 

la province du Sud-Kivu ont 
annoncé, vendredi 19 juillet, la 
suspension de toutes les activités 
minières pour « remettre de 
l’ordre » dans le secteur. Lundi 
22 juillet, l’ensemble des sites 
d’exploitation devront être 
inactifs.
C’est une suspension totale des 
activités de tous les sites de cette 
province riche en or, cassitérite, 
coltan et autres matières premières 
qui sont concernés. Ces minerais 
sont exploités principalement 
de manière artisanale par des 
sociétés de droit congolais, 
mais à capitaux étrangers, 
notamment chinois. Ainsi, ces 

sociétés avaient 72 heures pour 
se retirer, ce qui veut dire que 
lundi prochain, l’ensemble des 
sites d’exploitation devront donc 
être inactifs, ordre du nouveau 
gouverneur de la province, Jean-
Jacques Purusi, en poste, depuis 
le moins de juin , selon RFI.
« Plus d’une centaine œuvraient 
illégalement. Ce sont ces 
entreprises qui favorisent la 
porosité du circuit économique 
du sud-Kivu », a réagi au micro 
de notre correspondant William 
Basimike, Pascal, un habitant de 
Bukavu.
Avec cette décision, le nouveau 
gouverneur Jean-Jacques Purusi 
suit les recommandations de la 
société civile et de l’assemblée 
provinciale qui a enquêté sur 

la gestion de ce secteur entre 
2019 et juin 2024. Jean-Pierre 
Mouenda est le président de 
la société civile du territoire 
de Mwenga. Il a, à plusieurs 
reprises, alerté sur ces dossiers : 
« À notre avis, ceux qui sont les 
plus visés, ce sont les sociétés 
minières chinoises qui s’installent 
au Sud-Kivu sans respect de 
l’impact environnemental et de la 
traçabilité des minerais. L’attente 
de la population, c’est que les 
minerais produits localement 
profitent à la population locale ». 
Le but, c’est de remettre de l’ordre 
dans ce secteur pour assurer la 
traçabilité de ces minerais et 
préserver les vies humaines, 
affirme ainsi le gouverneur. Mais 
pour certains représentants des 

sociétés minières qui ont requis 
l’anonymat, cette mesure est un 
prétexte pour chaque nouveau 
gouverneur du Sud-Kivu de se 
faire de l’argent. 
De nombreux conflits tournent 
autour de cette exploitation 

minière dans l’est de la RDC 
et donc au Sud-Kivu en proie à 
la violence des groupes armés 
et aux divers trafics avec les 
pays voisins et notamment le 
Rwanda, autant de facteurs de 
déstabilisation dans la région.
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JO paris 2024 :
Carole Bouzidi, l’autre cadeau tombé du ciel

JO paris 2024 :
Les 10 chiffres à retenir

scandale :
Le Qatar rafle encore un espoir algérien

Le Canoë-Kayak algérien 
sera honoré aux Jeux 
Olympiques 2024 à 

Paris par la participation de 
la talentueuse Carole Diana 
Bouzidi. Avec une carrière 
marquée par de nombreux succès 
internationaux, Bouzidi aspire 
à enrichir encore son palmarès 
et à faire briller les couleurs 
algériennes.
Jamais deux sans trois, la 
kayakiste Carole Bouzidi est 
venue compléter le trident 
algérien du Canoë-Kayak Aviron, 
à savoir Nihed Benchadli et Sid 
Ali Boudina. Forte d’une grande 
expérience à l’international avec 
l’équipe de France, Bouzidi, 39 
ans, relèvera un nouveau défi 
avec les couleurs de son pays 
d’origine, l’Algérie.
S’adjugeant le trône africain 

de sa catégorie, le Slalom, peu 
après son choix de représenter 
l’Algérie en 2022, Carole 
Bouzidi, native de Paris, s’est 
qualifiée brillamment aux JO 
de la ville lumière. En effet, 
jouissant de son statut de 
kayakiste confirmée, Bouzidi a 
dominé le classement africain 
lors des épreuves qualificatives 
tenues à l’île de la Réunion.
Carole Bouzidi aux JO Paris 

2024 : 
L’autre cadeau tombé du ciel

Les plus belles pages de la 
carrière de l’athlète du club 
français de Canoë-Kayak de la 
vallée de l’Ain sont écrites au 
milieu des années 2010 avec un 
titre européen aux Championnats 
d’Europe d’Augsbourg en K1 
suivi d’un autre sacre à Cracovie, 
en Pologne, pour le compte du 

même événement en 2013.
En 2014, Carole Bouzidi, sur 
un piédestal, a réalisé une autre 
performance de référence aux 
Championnats du monde de 
canoë-kayak, slalom, à Deep 
Creek Lake, aux États-Unis, en 
décrochant la médaille d’or en 
K1 par équipe.
Enchaînant les prestations de 
haut niveau, Bouzidi a obtenu 
la médaille de bronze mondiale 
en K1 par équipe, en 2015 à 
Londres.
À Paris, la championne du 
Canoë-Kayak algérien espère 
finir parmi les douze concurrents 
pour le sacre final de sa spécialité, 
son devoir serait alors accompli, 
lit-on.
La kayakiste algérienne entamera 
la phase finale des éliminatoires 
aux JO le 28 juillet prochain.

Voici les dix chiffres 
les plus marquants 
sur l’organisation de 

ces JO Paris 2024 (logistique, 
spectateurs, repas, sécurité…) :
Lors de ces JO Paris 2024, 10 
500 athlètes seront à Paris pour 
participer aux compétitions. Ils 
vont représenter les couleurs de 
203 nations dans 32 disciplines, 
avec 329 épreuves inscrites au 
programme.
Pour cet événement exceptionnel, 
13 millions de repas seront 
servis, avec 80% des denrées 
produites en France.
Par ailleurs, 30 000 bénévoles 
seront présents pour accueillir, 
renseigner et installer les 

spectateurs, mais aussi les 
athlètes et participer aux 
contrôles anti-dopage.
2 millions de spectateurs 

étrangers et un milliard de 
téléspectateurs sont attendus à 
Paris.
15 millions de personnes sont 

attendues pour les JO 2024 
de Paris, dont 2 millions de 
l’étranger.
Au niveau de la cérémonie 
d’ouverture, 100 000 spectateurs 
ont payé pour regarder la 
cérémonie d’ouverture des JO 
2024 depuis les quais bas.
En plus des spectateurs 
présents sur place, 1 milliard de 
téléspectateurs vont regarder la 
cérémonie d’ouverture dans le 
monde entier.
Afin d’assurer la sécurité lors 
des JO 2024, 30 000 policiers et 
gendarmes seront déployés, avec 
15 000 militaires en renfort.
Le chiffre en plus : entre 17 
000 et 22 000 agents de sécurité 

privée sont prévus pour les fan 
zones et les sites olympiques.
Selon le Comité d’Organisation 
Olympique, le budget des 
jeux s’élèvera à quasi 9 
milliards d’euros (8,8 milliards 
exactement), dont 3 milliards de 
fonds publics.
Enfin, du 20 juillet au 8 
septembre, le ticket de métro 
sera de 4 euros, contre 2,10 euros 
actuellement. L’information 
en plus : Les billets des JO 
avaient un coût situé entre 24 et 
2 700 euros pour la cérémonie 
d’ouverture. 7,6 des 10 millions 
de billets mis en vente ont trouvé 
preneur.

Le départ imminent du 
défenseur de l’USM Alger 
Abdessamed Bounacer 

(19 ans) vers Al-Sadd au Qatar 
est en train de susciter de 
nombreuses réactions. En effet, 
ce transfert cache, encore une 
fois, un désir de naturalisation 
du talent algérien pour l’équipe 
qatarienne. Avec des complicités 
d’agents algériens cupides et 
des sommes d’argent colossales 
offertes aux familles des joueurs.
Cette situation soulève un 
nouveau scandale dans le monde 
du football algérien. Alors que 
l’USM Alger avait récemment 
prolongé le contrat de sa pépite 
Abdessamed Bounacer, le jeune 
défenseur central de 19 ans 
s’apprête à quitter le club algérois 
pour rejoindre Al-Sadd, pour un 
transfert estimé à seulement… 
500 000 euros. Cependant, le 

projet sportif destiné à Bounacer 
semble inclure une naturalisation 
contre une forte somme d’argent, 
sans que le principal concerné 
ne soit forcément au courant. 
Si le potentiel de l’international 
algérien U23 est confirmé, il 
sera naturalisé dans les deux 
prochaines années pour jouer 
avec Al-Annabi, tout en étant 

interdit de rejoindre la sélection 
A de l’Algérie entre-temps. 
Dans le cas contraire, son 
potentiel contrat de cinq ans sera 
automatiquement résilié.

Un cas similaire 
avec Simo Keddari

Une situation similaire a 
émergé l’année dernière avec 
le transfert du défenseur 

Wassim “Simo” Keddari vers 
Al-Arabi SC, également dans 
le but d’une naturalisation au 
Qatar. Cependant la Fédération 
espagnole n’a pas lâché “son” 
joueur et a continué à le 
convoquer régulièrement avec 
la sélection U19. Keddari se 
trouve d’ailleurs actuellement en 
Irlande du Nord pour participer 
l’Euro dont il est capitaine des 
U19 d’Espagne. Recruté l’été 
dernier pour 5 millions d’euros 
par Al Arabi, l’hispano-algérien 
n’a pas le droit de rejoindre 
l’équipe A de La Roja sous peine 
de résiliation de son contrat.
Un autre joueur, Mohammed 
Amin Hazbavi, a déjà subi les 
conséquences de cette menace 
avec Al-Sadd justement. Ayant 
finalement décidé de rejoindre 
l’équipe A de l’Iran, son pays 
d’origine, le défenseur de 21 ans 

a été renvoyé du club qatari cet 
été après sa première sélection 
avec l’Iran en mars dernier.
Cette situation est alarmante 
pour le football algérien, mais 
aussi pour d’autres régions du 
monde, d’autant plus que la 
plupart des joueurs, à l’instar 
de Bounacer, ne se doutent pas 
forcément de ces manœuvres 
au départ. Il est à noter que la 
personne derrière ce projet de 
naturalisation de jeunes joueurs 
étrangers au Qatar n’est autre 
que le second de la Fédération 
Qatarie de Football, Ahmed 
Madani, fils d’Abassi Madani, 
une figure politique algérienne 
des années 90. Ce personnage, 
proche d’un certain Djamel 
Belmadi, s’appuie sur une 
multitude d’agents de joueurs 
et recruteurs maghrébins pour 
repérer des talents prometteurs.
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Real madrid : 
Le plan d’Endrick pour tout écraser

Liverpool a identifié le remplaçant de Mohamed Salah

Le Bayern Munich fonce sur Florian Wirtz

L’attaquant brésilien 
a déjà un plan pour 
réussir son adaptation 

du côté de Madrid dans les 
semaines à venir…
Du côté de Madrid en ce 
moment, tout le monde ne parle 
que de Kylian Mbappé. Après 
sa présentation galactique, 
l’international tricolore est parti 
en vacances. Et un autre attaquant 
va débarquer dans la capitale 
ibérique dans les jours à venir 
: c’est Endrick. Le joueur de la 
Canarinha est aussi un renfort 
de présent et d’avenir pour les 
Merengues, et un titulaire en 
puissance sur le moyen terme.
Le week-end prochain, le joueur 

formé à Palmeiras sera présenté 
en tant que nouveau joueur 
merengue. Déterminé à se faire 
une place parmi les Mbappé, 
Vinicius ou Rodrygo, au point 
où il a écourté ses vacances post 
Copa América, le Brésilien s’est 
déjà préparé depuis plusieurs 
mois pour arriver à Madrid 
dans les meilleures conditions 
possibles, comme le révèle 
Relevo.

S’inspirer des meilleurs
Il a ainsi décidé de faire comme 
Vinicius Jr et Rodrygo Goes, 
qui sont ses mentors. Il s’est 
ainsi déplacé du côté de la 
capitale plusieurs fois, afin de 
voir comment s’entraînent et 

récupèrent ses deux compatriotes. 
Il veut copier les méthodes de ses 
coéquipiers de la Canarinha, et il 
s’intéresse aussi à leur nutrition 
et à ce qu’ils font sur son temps 
libre.
Il a aussi commencé à apprendre 
l’espagnol depuis des mois déjà 
pour faciliter son adaptation dans 
le vestiaire et dans sa vie privée. 
Son objectif effectivement est 
de s’intégrer très vite dans le 
vestiaire madrilène, et de s’y 
sentir apprécié, lui qui sait 
que dans un tel contexte, il est 
important de se sentir à l’aise 
auprès des coéquipiers. On 
devrait donc rapidement voir si 
ce plan a été efficace, ou non…

Tandis que l’avenir de 
Mohamed Salah demeure 
flou sur les bords de la 

Mersey, Liverpool aurait ciblé 
son remplaçant en Espagne.
Quel avenir pour Mohamed Salah 
? Après avoir conquis le cœur 
des supporters de Liverpool au 
fil des années depuis son arrivée 
en 2017 en provenance de l’AS 
Roma, l’attaquant égyptien 
se situe à un tournant de son 
aventure en Angleterre. Au 
sortir d’un exercice plein avec 
les Reds sur le plan personnel 
avec 44 apparitions pour 25 buts 
et 13 passes décisives toutes 
compétitions confondues, le 
joueur de 32 ans vient d’entamer 
sa dernière année de contrat 
avec le club anglais. Problème, 
Mohamed Salah n’a toujours 
pas prolongé son bail.
Du côté de Liverpool, les 
positions restent figées. En 
effet, le club de la Mersey 
n’a pas l’intention de vendre 
l’international égyptien (100 
sélections, 56 buts), même en cas 
d’offre intéressante. Successeur 
de Jürgen Klopp sur le banc de 

Liverpool, Arne Slot compte 
sur la vedette des Reds pour la 
saison à venir et ses dirigeants 
poussent pour le convaincre 
d’étendre son bail par peur 
que l’Arabie saoudite réitère 
son intérêt pour Mohamed 
Salah. Pour rappel, le board 
liverpuldien avait refusé une 
offre de 175 millions d’euros de 
la part d’Al-Ittihad l’été dernier.

Liverpool veut mettre 
le paquet pour s’offrir 

le Japonais
Alors que son sort sur les bords 
de la Mersey reste à déterminer, 
Liverpool veut anticiper l’avenir 
sans Mohamed Salah. En ce 
sens, le club anglais aurait 
d’ores et déjà scruté le marché 
à la recherche de son héritier sur 
le front de l’attaque des Reds 
et l’aurait ciblé en Espagne. 
Selon les informations du média 
asiatique Sponichi, relayées 
par Sky Sports, le dernier 3e 
de Premier League estime que 
Takefusa Kubo dispose du profil 
idéal pour pendre la succession 
de l’Égyptien. Considéré comme 
l’un des talents en devenir lors 

de son arrivée à Madrid en 2019, 
l’attaquant japonais a toutefois 
eu du mal à faire son trou dans 
l’effectif étoilé madrilène.
Mais après une succession de 
prêts plus ou moins concluants, 
l’ailier droit des Samurai Blue 
(35 sélections, 4 buts) a trouvé 
son rythme de croisière au Pays 

basque et enchaîne depuis les 
prestations régulières avec la 
Real Sociedad. En ce sens, le 
média japonais précise que 
Liverpool serait prêt à mettre 
65 millions d’euros sur la table, 
accompagné d’un salaire annuel 
à hauteur de 15 millions d’euros 
pour le «Messi japonais», auteur 

de 7 buts et 5 passes décisives 
avec les Txuri-urdinak et sous 
contrat avec la formation 
espagnole jusqu’en juin 2029, 
réputé pour sa vista et son 
aisance dans les petits espaces. 
Une belle affaire à saisir pour la 
Real Sociedad ?

Le géant bavarois compte 
bien s’offrir la star du 
Bayer Leverkusen. Mais 

ça serait a priori plutôt pour 
2025…
« Florian a un contrat à 
Leverkusen et il attend avec 
impatience l’année prochaine 
au Bayer, où il pourra jouer 
pour la première fois la 
Ligue des champions avec 
Leverkusen. Tels sont les 
faits. Maintenant, l’attention 
se porte sur les Championnats 
d’Europe. Après cela, il y a 
beaucoup à faire avec le club 
la saison prochaine, donc il n’y 
a pas lieu de spéculer. Il n’y a 
vraiment rien à dire de plus ». 
Tels été les propos du père de 
Florian Wirtz pendant l’Euro.
Il faut dire que le jeune prodige 

allemand sort d’une superbe 
saison avec Leverkusen, 
étant le maître à jouer de la 
formation allemande. Avec 11 
buts et 11 passes décisives en 
32 rencontres de Bundesliga, 
il a confirmé tout le bien qui se 
disait de lui outre-Rhin. De quoi 
susciter l’intérêt de plusieurs 
grands clubs, puisqu’il avait 
notamment été question du 
Real Madrid.

Un nouveau gros coup 
du Bayern ?

Et voilà que Sky Sport explique 
qu’il est devenu la priorité 
du Bayern Munich pour l’été 
prochain. Pas forcément 
surprenant, puisqu’on sait 
que les Bavarois aiment 
piocher chez leurs rivaux de 
Bundesliga. « Nous savons 

tous que j’adorerais voir Wirtz 
au Bayern », a aussi confié Uli 
Hoeneß, président d’honneur 
de la formation bavaroise. 
L’international allemand est 
sous contrat à Leverkusen 
jusqu’en 2027.
On rappelle que pour cet été, 
le Bayern veut déjà arracher 
un cadre de Leverkusen en la 
personne de Jonathan Tah, le 
défenseur central de 28 ans. 
Des négociations sont en cours 
pour un transfert environnant 
les 40 millions d’euros, et nul 
doute que le nom de Wirtz a 
aussi été évoqué en vue de 
l’été prochain. Les discussions 
s’annoncent longues, mais on 
le sait, quand le Bayern veut 
quelque chose en Allemagne, il 
a l’habitude de l’obtenir…
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En Bref...Intel lance des processeurs Core de 14e 
génération sans le moindre cœur efficace (E-core)

La Russie se vante, elle n’a n’a subi aucun 
problème à la suite du bug mondial

Popee a créé une gamme 
de produits incontournables 
de l’hygiène quotidienne 
pour en réduire l’impact 
environnemental.

Dans la série « petits gestes, 
gros impacts », il existe un 
domaine dans lequel la marque 
Popee entend changer les 
choses : le papier toilette. 
Aucun arbre n’est coupé pour sa 
fabrication, puisque les feuilles 
sont produites à partir de 
papiers recyclés de corbeilles de 
bureaux d’entreprises ou toutes 
matières alternatives comme 
l’amidon de maïs. Depuis sa 
création en 2019, la gamme s’est 
étoffée, avec des mouchoirs et 
des essuie-tout, mais en tout 
cas aucun produit ne contient 
de matières controversées ni de 
composants toxiques.

L’impact environnemental

Mine de rien, l’impact est 
considérable, puisque Popee 
précise qu’une tonne de papier 
recyclé correspond à 17 arbres 
sauvés, 300 kilos de CO2 en 
moins dans l’atmosphère, 
deux fois moins d’énergie 
consommée et 20 fois moins 
d’eau. À l’échelle de la planète, 
le WorldWatch Institute estimait 
en effet à 27 000 arbres abattus 
chaque jour pour satisfaire la 
demande mondiale, soit 10 
millions par an. De son côté, le 
Planetoscope évalue à 2,5 kilos 
de CO2 l’impact de 10 rouleaux 
de papier toilette à usage unique. 
Sans compter les litres d’eau 
nécessaire à sa fabrication, mais 
aussi les parfums synthétiques 
et colorants artificiels...
Un nouveau tournant dans 
l’histoire du papier toilette

L’histoire de ce produit d’hygiène 
du quotidien devrait prendre 
donc un nouveau tournant. Lui 
qui a fait son apparition dans 
l’histoire de l’humanité en 
Chine au VIe siècle. Jusque-
là, plusieurs techniques étaient 
utilisées, notamment des 
cailloux comme le décrivait 
Aristophane : « Trois pierres 
peuvent suffire pour se torcher 
le cul si elles sont raboteuses. 
Polies, il en faut quatre. ». 
Bouts de bois, coquillages, 
foin, écorces de maïs..., 
beaucoup d’autres prendront 
le relais heureusement, jusqu’à 
la version papier qui mettra 
quelque temps avant de parvenir 
en Europe, puisque ce n’est 
qu’en 1857 que l’Américain 
Joseph Gayetti commence à en 
vendre en feuilles volantes.

Une nouvelle gamme 
de processeurs sur 
base Raptor Lake 

Refresh pour dynamiser les 
systèmes embarqués : Intel nous 
surprendra toujours.

Si nous attendons tous des 
nouvelles de la génération de 
processeurs Arrow Lake pour 
dynamiser l’offre d’Intel, c’est 
une annonce de nature bien 
différente que vient de faire la 
firme américaine.
Pour Intel, l’actualité se conjugue 
effectivement avec Raptor Lake 
Refresh pour encore au moins 
quelques semaines : des variantes 
de la 14e génération ont ainsi été 
lancées.

Neuf nouveaux Raptor Lake 
Refresh

Le lancement de nouveaux 
processeurs Raptor Lake Refresh 
à seulement quelques semaines 
de l’arrivée d’Arrow Lake est, 
en soi, une surprise. On pensait 

plutôt Intel occupée par ses 
prochaines générations.

Cela dit, le plus surprenant est 
ailleurs, dans l’organisation 
même de ces nouveaux 
processeurs qui appartiennent 
à la série « E » et pour lesquels 
on dénombre déjà 9 puces 
différentes, avec des variantes « 
E », mais aussi « TE » et « KE ». 
En voici la liste :

Core i9-14901KE

Core i9-14901E

Core i9-14901TE

Core i9-14701E

Core i9-14701TE

Core i9-14501E

Core i9-14501TE

Core i9-14401E

Core i9-14401TE

Disparition des E-cores

À en croire la fiche technique de 
ces processeurs disponibles sur 
le site officiel d›Intel par ARK, 

il s›agit de processeurs prévus 
pour les systèmes embarqués, et 
ils sont d›ailleurs donnés pour un 
TDP de 45 watts (« TE ») ou de 
65 watts (« E »).

Une exception toutefois, le 
14901KE est donné pour un 
TDP de 125 watts, pas vraiment 
compatible avec les systèmes 
embarqués justement. Cela dit, 
le plus intrigant dans ces puces 
est ailleurs. En effet, Intel a opté 
pour des processeurs proches 
de ceux que l›on connaît déjà… 

auxquels on aurait retiré les 
cœurs efficaces, les E-cores.
De fait, le Core i9-14901KE 
par exemple dispose de 8 cœurs 
performants pour 16 threads… et 
c›est tout. Sa fréquence de base 
est légèrement plus élevée que 
celle du 14900 (+600 MHz à 3,8 
GHz), mais il recule un peu sur 
le boost (-200 MHz à 5,8 GHz). 
Il en va ainsi de même pour les 
autres variantes de cette gamme 
qui prend tout le monde par 
surprise.

Le vendredi 19 juillet a été 
une journée noire au niveau 
informatique, avec la panne qui 
a immobilisé des pans entiers de 
l’activité mondiale. Sauf dans 
certains pays, comme la Russie.

Vendredi dernier, le monde 
entier subissait les effets d’une 
mise à jour de l’antivirus de 
CrowdStrike, qui avait entraîné 
une passe massive chez 
Microsoft. Résultat, les aéroports 
n’ont pu fonctionner, les chaînes 
de télévision ont été perturbées, 
quand la Bourse dans certain 
pays était elle-même affectée. 
Un incident qui a fait les gros 
titres de la presse mondiale, et 
ce, jusqu’en Russie. Mais pas 
pour les mêmes raisons que chez 
nous !

La Russie a vécu un vendredi 
sans désagrément

Vendredi dernier, ce fut une 
journée normal, sans incident 
particulier en Russie. Il faut dire 
que le plus grand pays du monde 
n’utilise pas Falcon, le produit 
de CrowdStrike à l’origine 
de la panne géante, mais des 
alternatives locales, comme les 
solutions développées par la 
firme de cybersécurité Kaspersky 
Labs.

Résultat, les autorités n›ont 
fait état d›aucun problème 
informatique dans les diverses 

grandes infrastructures du pays. 

« Cette situation met une fois de 

plus en évidence l›importance 
de la substitution des logiciels 

étrangers » a ainsi vanté le 

ministre russe du Développement 

numérique, Maksut Shadayev.

Les effets des sanctions

Cette phrase illustre la volonté 

russe depuis de nombreuses 

années d›être la moins 
dépendante possible de l›étranger 
dans la plupart de ses domaines 

d›activités. Une volonté devenue 
une contrainte depuis le début 

de la guerre en Ukraine, et les 

sanctions occidentales massives 

qui ont notamment eu pour effet 

de faire partir de Russie des 

géants comme Microsoft.

« Tout le monde se prépare 

depuis longtemps à l’éventualité 

d›être coupé de Microsoft en 
raison des sanctions. L›incident 
actuel est un test de notre degré 

de préparation. Jusqu›à présent, 
tout va bien, du moins pour les 

principaux acteurs, et il n›y a 
généralement pas de panique sur 

le marché » a expliqué à Reuters, 

sous couvert d›anonymat, un 
cambiste local.
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L’été est là et la chaleur se 
fait ressentir, il est donc 
primordial de rester 

hydraté et de boire au moins 
1,5 litres d’eau par jour, même 
quand on n’a pas soif. Maintenir 
une bonne hydratation garantit 
l’équilibre physiologique : ça 
aide les reins à drainer les déchets 
hors de l’organisme, ça permet de 
réguler la température corporelle, 
et assure le bon fonctionnement 
des organes. Vous l’aurez 
compris, boire de l’eau est une 
condition sine qua non pour 
rester en bonne santé. Mais sans 
pour autant se substituer à l’eau, 
d’autres boissons ont également 
un fort pouvoir hydratant 
et seraient même beaucoup 
plus désaltérantes, selon des 
chercheurs de l’université 
écossaise de Saint-Andrews.

Dans leur étude publiée dans 

le journal The American 
Journal of Clinical Nutrition, 
les scientifiques ont voulu 
déterminer le classement des 
boissons qui hydratent le plus. 
Pour cela, ils ont suivi 72 
individus de sexe masculin (âgés 
de 18 à 35 ans) en bonne santé 
et actifs physiquement qu’ils 
ont divisé en deux groupes : le 
premier groupe devait ingérer 
1 L d’eau plate sur une période 
de 30 minutes tandis que le 
deuxième devait boire 1 L d’une 
autre boisson type eau gazeuse, 
soda, jus de fruits, lait ou café, 
toujours sur une période de 30 
minutes. Tous devaient être à 
jeun depuis 8 heures et avoir 
vidé leur vessie. Les participants 
ne devaient pas effectuer 
d’exercice intense ni consommer 
de boissons alcoolisées dans les 
24 heures précédant les essais. 
Grâce aux différentes mesures, 

les chercheurs ont pu classer 
les boissons selon leur «indice 
d’hydratation». 
Les résultats sont surprenants : 
parmi les 13 boissons étudiées, 
l’eau plate n’arrive qu’à la 10e 
position. Plus précisément, «si 
l’eau plate est la boisson qui 
hydrate le plus rapidement, 
ce n’est pas celle qui permet 
de rester hydraté sur le long 
terme, par exemple 2 heures 
après l’ingestion. A contrario, 
les boissons qui contiennent 
une légère quantité de sucre, de 
matières grasses ou de protéines 
retiennent plus longtemps le 
liquide dans l’estomac avant 
d’être absorbé par le sang et 
d’être expulsé par les urines», 
expliquent les chercheurs qui 
ont dévoilé leur classement des 
boissons qui hydratent le plus 
longtemps :
 Le lait écrémé

Les solutions de réhydratation 
orale (des médicaments contre la 
déshydratation)
Le lait entier
Le jus d’orange
Le Coca-Cola
Le Coca Light
 Le thé noir froid 
Le thé noir chaud
Les boissons pour les sportifs 

type Powerade
L’eau plate
L’eau gazeuse
Quoi qu’en disent ces chercheurs, 
l’eau est évidemment la boisson 
à privilégier pour s’hydrater 
sainement (sans gras ni sucre), 
et d’autant plus en été. La règle 
d’or est de ne pas attendre 
d’avoir soif pour boire.

Le safran est une épice utilisée 
depuis plus de 3000 ans. Très 
appréciée en cuisine, elle a 
également des bienfaits pour 
la santé, notamment le foie, le 
stress et les troubles du sommeil. 
Quelles sont les indications 
de cette plante ? La posologie 
? Les effets indésirables ? 
Eclairage du Dr Patrick Aubé, 
médecin généraliste, expert en 
phytothérapie.
Nom de la plante
Le safran, épice de couleur rouge 
foncé, est une épice extraite de la 
plante Crocus sativus L. Le mot 
safran vient du latin «safranum», 
tiré de l’arabo-persan «za’faran» 
dérivant d’»asfar» signifiant 
jaune. «C’est une plante qui ne 
pousse pas à l’état sauvage mais 
qui est uniquement cultivée. Elle 
est récoltée à la main», renseigne 
d’emblée le Dr Patrick Aubé, 
médecin généraliste, expert 
en phytothérapie et membre 
fondateur du Syndicat National 
de la Phyto-Aromathérapie. Et 
comme Il faut 150 000 fleurs de 
crocus pour obtenir seulement 1 
kg de safran sec, on comprend 
que cette épice soit la plus chère 
du monde. Elle est vendue entre 
30 et 40 euros le gramme ! D’où 
son surnom d’or rouge.
Parties utilisées 
«La partie de la plante utilisée 
pour le safran est le stigmate 
(intérieur de la fleur) séché de 
couleur rouge, qui a une odeur 
aromatique assez forte et une 

saveur très amère, et la partie 
jaunâtre du style qui y est 
attaché» décrit le Dr Aubé.
Vertus pour la santé
Le safran est une épice mais 
également une drogue, un 
médicament. «Ses principes 
actifs sont des anthocyanosides, 
des pigments» informe le 
médecin. Parmi eux, citons 
la crocine, qui est le pigment 
prépondérant, la crocétine et 
la picrocrocine, Ses propriétés 
touchent surtout au système 
nerveux  il calme les spasmes
Il soulage les douleurs 
musculaires,
il a une action anti-dégénérative 
et neuro-protective, qui protège 
notamment le cerveau du 
vieillissement
Il a également des propriétés 
aphrodisiaques.
Indications du safran
Selon le Dr Aubé, le safran est 
indiqué dans :
 les dépressions légères,
la fibromyalgie,
les états d’hyperexcitabilité 
neuro-musculaire,
les troubles cognitifs liés au 
vieillissement, notamment les 
troubles de la mémoire,
les troubles sexuels
Bienfaits pour le foie
Le safran permet de drainer 

le foie. 
Si tous les produits amers dont 
fait partie le safran entraînent 
une sécrétion de bile et sont 
donc de bons draineurs du foie, 

le safran n›est vraiment pas le 
meilleur choix ! «Vu son prix 
exorbitant, beaucoup d›autres 
produits amers moins coûteux, 
comme l›artichaut, le pissenlit, 
le chardon-marie, sont indiqués 
pour détoxiquer le foie» informe 
le médecin.

Bienfaits pour les yeux
«Le safran n›a pas de propriétés 
intéressantes pour les yeux. 
Nous parlons des propriétés 
thérapeutiques dont nous 
sommes le plus sûrs pour cette 
épice» précise-t-il.
Bienfaits pour le stress
«Le safran est un excellent 
remède de phytothérapie pour 
les états dépressifs liés à un 
stress prolongé», enseigne le 
Dr Aubé. Le stress chronique 
épuise les facultés d›adaptation 
de l›organisme ce qui débouche 
sur une dépression.

Bienfaits pour le sommeil

Les stigmates de Crocus 
sativus étaient déjà utilisés 
pour les problèmes d›insomnie 
et de stress dans la médecine 
traditionnelle. Le safran est un 
anxiolytique et hypnotique. Il 
est efficace pour troubler les 
troubles du sommeil liés au 
stress et à l›anxiété.
Bienfaits de l›huile essentielle 

de safran
«On trouve une huile essentielle 
de safran d›Inde mais il s›agit en 
fait de curcuma (curcuma  longa) 
et non pas de vrai safran ( crocus 
sativus )», informe le médecin. 
L›huile essentielle de Zédoaire 
ou Safran d› Inde est préconisée 
pour ses vertus digestives. 

Posologie : poudre, tisane, 
gélule?

«Mieux vaut privilégier l›achat 
de dosettes de 0,1g de poudre 
de safran en officine ou en 
herboristerie et d›en faire une 

tisane» précise le médecin qui 
déconseille l›achat de safran par 
internet car il est souvent falsifié.
→ Posologie conseillée : Faire 
une tisane avec 20cl d›eau 
bouillante sur une dosette de 
0,1g de safran et la boire. Vous 
avez ainsi votre dose de safran 
pour la journée. C›est un produit 
très actif et il en faut très peu.
Précautions d›emploi et contre-
indications
Il n›y a pas de contre-indication 
à la prise de safran hormis la 
grossesse et l›allaitement par 
principe de précaution.
Dangers et effets indésirables
Le safran est toxique à hautes 
doses. Méfiez-vous du safran 
vendu sur Internet !
Le safran est toxique à hautes 
doses. Vu son prix, le risque 
est cependant faible. «Nous 
ne connaissons pas d›effets 
secondaires avec une dose de 
0,1g par jour pendant 15 jours» 
informe le médecin.
Attention au safran falsifié, 
inefficace. Pour être certain 
d›acheter du safran, rendez-vous 
en herboristerie ou en officine. 
Méfiez-vous du safran vendu 
sur internet, surtout si son prix 
est bas. «Le mélange contient 
peu de safran et beaucoup 
d›une épice moins chère de la 
même couleur, comme le curry» 
prévient le Dr Patrick Aubé.

Cette boisson est celle qui hydrate le plus
 (et ce n’est pas l’eau)

Safran : utilisation, bienfaits santé, foie, stress, dangers
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Sara Boueche

La table à langer est un élément 
essentiel de la chambre de bébé. 
Elle permet de changer bébé 
en toute sécurité et de manière 
pratique. Cependant, face à la 
multitude de modèles disponibles 
sur le marché et aux différents 
critères à prendre en compte, 
choisir la table à langer idéale 
peut s’avérer être un véritable 
casse-tête. Dans cet article, nous 
vous donnons des conseils pour 
bien choisir et organiser la table 
à langer de bébé.

Les critères de choix de la 
table à langer :

a) La sécurité :

La sécurité est le critère le plus 
important lors du choix de la 
table à langer. Assurez-vous 
que le modèle choisi dispose 
d’un système de sécurité fiable, 
comme une barrière de sécurité 
ou une sangle d’attache, pour 
éviter que bébé ne tombe ou ne 

se retourne.

b) La hauteur :

La hauteur de la table à langer 
doit être adaptée à votre taille 
pour éviter les maux de dos et les 
douleurs au niveau des épaules. 
Optez pour un modèle réglable 
en hauteur, qui s’adaptera à votre 
morphologie et à celle de votre 
partenaire.

c) La stabilité :

La table à langer doit être stable et 
robuste pour garantir la sécurité 
de bébé. Vérifiez que le modèle 
choisi ne bouge pas et ne bascule 
pas lorsque vous changez bébé.

d) Les matériaux :

Privilégiez les matériaux 
faciles à nettoyer et résistants à 
l’humidité, comme le plastique 
ou le bois traité. Évitez les 
matériaux qui peuvent s’avérer 
dangereux pour bébé, comme le 
verre ou le métal.

e) Les rangements :

Une table à langer avec des 

rangements intégrés (étagères, 
tiroirs, etc.) vous permettra de 
garder à portée de main tout le 
nécessaire pour changer bébé 
(couches, lingettes, crème, etc.). 
Cela vous évitera de devoir vous 
déplacer et de laisser bébé sans 
surveillance.

L’organisation de la table à 
langer :

a) Le matelas à langer :

Choisissez un matelas à langer 
confortable et facile à nettoyer. 
Certains modèles sont équipés 
d’une housse amovible et lavable 
en machine. Veillez à ce que le 
matelas soit bien adapté aux 
dimensions de la table à langer.

b) Les accessoires 
indispensables:

Placez à proximité de la table 
à langer tous les accessoires 
nécessaires pour changer bébé : 
couches, lingettes, crème pour le 
change, poubelle à couches, etc. 
Utilisez les rangements intégrés 

ou ajoutez des paniers ou des 
boîtes pour optimiser l’espace.

c) L’éclairage :

Assurez-vous que la table à 
langer soit bien éclairée, afin de 
faciliter le change et de vérifier 
que bébé est propre et sec. 
Vous pouvez ajouter une lampe 
d’appoint si nécessaire.

d) La décoration :

Personnalisez la table à langer en 
ajoutant des éléments décoratifs 
(stickers, cadres, etc.) qui 

s’accordent avec la décoration 
de la chambre de bébé. Cela 
rendra le moment du change plus 
agréable pour vous et pour bébé.

Choisir et organiser la table à 
langer de bébé est une étape 
importante dans la préparation 
de l’arrivée de votre enfant. En 
prenant en compte les critères 
de sécurité, de confort et de 
praticité, vous pourrez trouver le 
modèle idéal et créer un espace 
fonctionnel et agréable pour 
changer bébé en toute sérénité.»

Les taches mènent la vie dure à 
nos vêtements. Et dans la liste 
des plus redoutées, les taches 
de sauce tomate occupent la 
première place. Heureusement, 
pour la nettoyer, il existe une 
technique imparable avec un 
ingrédient que nous avons tous 
dans notre salle de bains.

Vous venez malheureusement 
de tacher votre joli chemisier 
tout neuf ? Certes, votre style en 
a pris un coup jusqu’à la fin du 

repas, mais une fois à la maison, 
impossible de mettre la main 
sur un détachant. Pour éviter 
que la tache ne s’incruste, il faut 
faire vite… et ne pas attendre le 
lendemain pour se rendre dans un 
supermarché. Heureusement, il 
existe une solution toute simple 
pour nettoyer facilement les 
taches de sauce tomate fraîche. 
En effet, si la tache est incrustée, 
les choses se compliquent, mais 
si vous agissez rapidement, vous 

pouvez sauver votre chemisier 
grâce à un seul produit disponible 
dans votre salle de bains : le 
shampoing.

Vous ne rêvez pas, il est possible 
de rattraper une tache de sauce 
tomate avec du shampoing et 
c’est une utilisatrice TikTok qui 
nous le démontre en images. 
Cette trouvaille, nous la devons 
à l’experte du nettoyage venue 
d’Outre-Manche, connue 
sous le pseudo de @Lynsey_

Queenofclean. Pour enlever 
facilement les taches de sauce 
tomate sur les vêtements, elle 
nous conseille de nous munir 
de shampoing et d›eau froide. 
Peu importe la gamme, cela 
devrait marcher dans tous les 
cas. La première chose à faire 
pour remédier à cet incident est 
d›humidifier votre habit avec 
de l›eau froide au niveau de la 
zone tachée. Elle utilise un coton 
qu’elle a passé sous l’eau, mais 

vous pouvez simplement verser 
un tout-petit d’eau dessus si 
vous n’en avez pas sous la main. 
Ensuite, à l’aide de vos doigts, 
appliquez un peu de shampoing 
sur la tache et frottez légèrement 
pendant quelques secondes. 
Laissez le tout sécher à l’air 
libre pendant quelques heures et 
lorsque vous reviendrez, votre 
vêtement préféré sera sec et 
propre. 

Sara Boueche

Les parcs d’attraction 
sont souvent perçus 
comme de simples 

lieux de divertissement. 
Pourtant, ils offrent bien 
plus que des manèges et des 
spectacles. Ils sont de véritables 
terrains d’apprentissage et 
d’épanouissement pour les 
jeunes enfants. Voici quelques 
raisons pour lesquelles vous 
devriez envisager d’emmener 
vos enfants dans un parc 
d’attraction.

Stimuler leur imagination : 

Les parcs d’attraction sont des 
mondes à part entière, remplis 
de personnages, de décors 
et d’histoires qui stimulent 
l’imagination des enfants. Ils 
peuvent ainsi développer leur 
créativité et leur capacité à rêver.

Développer leur motricité : 

Les manèges, les aires de jeux, 
les parcours d’aventure, tous 
ces éléments contribuent au 
développement de la motricité 
des enfants. Ils leur permettent 
de s’exercer, de se dépenser et 
d’améliorer leur coordination.

Apprendre en s’amusant : 

Les parcs d’attraction proposent 
souvent des attractions 
éducatives qui permettent aux 
enfants d’apprendre tout en 
s’amusant. Ils peuvent ainsi 
découvrir de nouvelles choses 
sur le monde qui les entoure de 
manière ludique.

Renforcer les liens familiaux 

: Une journée dans un parc 
d’attraction est une excellente 
occasion de passer du temps 
en famille et de renforcer les 
liens. Les enfants se créent des 
souvenirs inoubliables avec leurs 
parents et leurs frères et sœurs.

Développer leur confiance en 
eux : En affrontant leurs peurs 
dans les manèges à sensation ou 
en relevant les défis proposés 
par les parcours d’aventure, 
les enfants développent leur 
confiance en eux et leur estime 
de soi.

Apprendre à respecter les 
règles : 

Dans un parc d’attraction, 
les enfants doivent respecter 
certaines règles pour leur 
sécurité et celle des autres. C’est 
une excellente occasion pour 
eux d’apprendre à respecter les 
consignes et les règles de vie en 

société.

Découvrir de nouvelles 
cultures : 

Certains parcs d’attraction 
proposent des espaces 
thématiques sur différents pays 
ou cultures. C’est une excellente 
occasion pour les enfants de 
découvrir de nouvelles cultures 
et d’élargir leurs horizons.

En conclusion, les parcs 
d’attraction ne sont pas seulement 
des lieux de divertissement, 
ils sont également des 
lieux d’apprentissage et 
d’épanouissement pour les 
jeunes enfants. Ils leur offrent 
de nombreuses opportunités de 
développer leurs compétences, 
leur confiance en eux et leur 
ouverture sur le monde. Alors, 
n’hésitez plus et offrez à vos 
enfants une journée inoubliable 
dans un parc d’attraction !»

 Les Parcs d’Attraction 

Un terrain de jeu idéal pour l’épanouissement de vos enfants

Table à langer de bébé  
bien choisir et organiser pour des changes sereins

Comment enlever des taches de sauce tomate sur un vêtement?
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Du 16 au 29 juillet, la ville de 
Tlemcen vibrera au rythme 
des Journées de la littérature 
populaire, un événement 
culturel d’envergure orchestré 
par l’association El-Badr. Cette 
manifestation, qui s’étend sur 
deux semaines, promet d’être 
un véritable kaléidoscope du 
patrimoine oral et artisanal de la 
région.

Au cœur de cet événement 
se trouve une ambition noble 
: préserver et valoriser le 
riche héritage de la littérature 
populaire, véritable trésor 
immatériel menacé par l’oubli 
dans notre ère numérique. 
L’association El-Badr, 
consciente de l’urgence de cette 
mission, a conçu un programme 
diversifié qui s’adresse à toutes 
les générations.

L’exposition sur les métiers de 
l’artisanat constitue l’un des 
piliers de ces journées. Elle offre 
aux visiteurs une immersion 
dans le savoir-faire ancestral 
de la région, établissant un lien 
tangible entre la tradition orale et 
les pratiques artisanales qui ont 
façonné l’identité culturelle de 
Tlemcen.

Les ateliers consacrés à l’art de la 

narration des contes et des adages 
populaires promettent d’être des 
moments forts de l’événement. 
Ces sessions interactives visent 
à transmettre les techniques 
narratives traditionnelles aux 
jeunes générations, assurant ainsi 
la pérennité de cet art oral. Dr. 
Amina Belouahem, spécialiste en 
littérature orale à l’Université de 
Tlemcen, souligne l’importance 
de ces ateliers : «Ils ne sont pas 
simplement des exercices de 
mémoire, mais des espaces de 
transmission de valeurs et de 
sagesse populaire.»

Un point culminant de ces 
journées sera la journée 
d’étude dédiée aux chants 
«Es-Saf» dans leur variante 
féminine. Ce genre musical, 
profondément ancré dans la 
tradition tlemcenienne, fera 
l’objet d’analyses approfondies 

par des musicologues et des 
anthropologues.

Les conférences prévues 
aborderont divers aspects du 
patrimoine oral, de la poésie 
populaire aux récits épiques 
en passant par les proverbes 
et les légendes locales. Ces 
interventions académiques 
offriront un cadre théorique 
essentiel pour contextualiser et 
interpréter ce riche corpus oral.

L’implication de dix communes 
de la wilaya de Tlemcen dans 
cet événement témoigne de 
l’ampleur et de l’importance 
accordée à cette initiative. 
Chaque commune apportera 
ses spécificités culturelles, 
créant ainsi une mosaïque 
représentative de la diversité du 
patrimoine oral de la région.

C’était une réaction prévisible 
: à peine quatre jours après 
l’annulation spectaculaire du 
procès d’Alec Baldwin pour 
homicide involontaire sur 
le tournage de son western 
Rust, l’armurière du film a – 
légitimement – contesté, mardi 
16 juillet 2024, sa condamnation 
devant la justice américaine.

Sur le tournage du film, en 
octobre 2021, la star avait brandi 
une arme censée ne contenir 
que des balles à blanc mais qui 
avait tiré un projectile bien réel. 
Le tir avait tué la directrice de la 
photographie Halyna Hutchins et 
blessé le réalisateur Joel Souza.

Hannah Gutierrez-Reed était 
alors responsable des armes et 
munitions sur le plateau. En 
avril 2024, elle a écopé de 18 
mois de prison ferme, pour 
avoir accidentellement chargé le 

pistolet de l’acteur avec une vraie 
balle. Une sentence désormais 
fragilisée après le coup de théâtre 
survenu la semaine dernière 
lors du procès d’Alec Baldwin 
à Santa Fe (sud-ouest), que ses 
avocats ont réussi à faire annuler 
pour vice de procédure.

La défense de l’acteur a en 
effet révélé que le parquet ne 
lui avait pas transmis un lot de 
balles en lien avec l’affaire, qui 
aurait pu expliquer comment des 
munitions réelles, absolument 
interdites sur les tournages, se 
sont retrouvées sur le plateau de 
Rust.

Ces munitions ont été remises 
au shérif de Santa Fe en 
début d’année par un ancien 
policier, qui a affirmé qu’elles 
correspondaient à la balle ayant 
tué Mme Hutchins, ce qui 
permettrait d’en établir l’origine.

Sara Boueche

Du 22 au 25 juillet 2024, 
le Palais des Raïs à Alger 
accueille la sixième 

édition du Festival national du 
costume traditionnel algérien, un 
événement qui s’annonce comme 
une célébration vibrante du 
patrimoine vestimentaire et une 
plateforme d’échange culturel. 
Cette manifestation, qui gagne 
en ampleur et en signification 
à chaque édition, promet cette 
année une programmation 
particulièrement riche et 
diversifiée.

L’un des aspects les plus 
notables de cette édition est 
l’inclusion d’un espace dédié au 
costume traditionnel palestinien. 
Cette initiative témoigne 
de la solidarité profonde 
entre les peuples algérien et 
palestinien, transcendant ainsi 
les frontières géographiques 
pour tisser des liens culturels 
forts. Ce geste symbolique 
souligne l’importance du 
vêtement traditionnel comme 
vecteur d’identité culturelle 

et de résistance face aux défis 
contemporains.

La participation de treize stylistes 
algériens constitue l’épine 
dorsale de cet événement. Ces 
créateurs, issus de différentes 
régions du pays, apporteront leur 
expertise et leur créativité pour 
présenter une palette diversifiée 
de costumes traditionnels 
algériens. Leur présence 
permettra non seulement de 
mettre en lumière la richesse 
et la variété du patrimoine 
vestimentaire algérien, mais aussi 
d’explorer les possibilités de 
réinterprétation contemporaine 
de ces tenues ancestrales.

Une innovation majeure de 
cette édition est le lancement 
de la plateforme d’interaction 
«Costumes de mes ancêtres». 
Cette initiative numérique vise 
à créer un espace virtuel où 
les citoyens pourront partager 
des photos, des histoires et des 
informations sur les costumes 
traditionnels de leurs aïeux. Cette 
plateforme promet de devenir un 
précieux outil de préservation et 

de transmission du patrimoine 
vestimentaire, tout en favorisant 
l’engagement du public dans 
la sauvegarde de ce patrimoine 
immatériel.

Les ateliers de couture prévus 
pendant le festival offriront aux 
visiteurs une opportunité unique 
d’apprentissage pratique. Ces 
sessions interactives permettront 
aux participants de s’initier 
aux techniques traditionnelles 
de confection et de broderie, 
assurant ainsi la transmission 
de savoir-faire ancestraux aux 
nouvelles générations.

La journée d’étude consacrée à la 
broderie constituera un moment 
fort du festival. Des experts, 
des artisans et des chercheurs 
se réuniront pour explorer les 
différentes facettes de cet art 
délicat. Les discussions porteront 
sur l’histoire de la broderie 
algérienne, ses techniques 
spécifiques, son évolution au 
fil du temps et son rôle dans 
l’identité culturelle nationale. 
Cette approche académique 
contribuera à approfondir la 

compréhension et l’appréciation 
de cet élément crucial du 
patrimoine vestimentaire.

En conclusion, le 6ème Festival 
national du costume traditionnel 
algérien s’annonce comme un 
événement multidimensionnel, 
alliant préservation du 
patrimoine, échange culturel 
et innovation. En mêlant 
habilement tradition et modernité, 

solidarité internationale et 

fierté nationale, cet événement 
incarne la dynamique complexe 

de la culture algérienne 

contemporaine. Il offre une 

plateforme unique pour célébrer, 

étudier et perpétuer l’héritage 

vestimentaire, tout en ouvrant 

des perspectives nouvelles pour 

son évolution future.

«Journées de Tlemcen de la littérature populaire»
 Des journées pour préserver l’âme 

de la littérature populaire

Tir mortel sur le film 
«Rust » 
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L’Inde joue un rôle impor-
tant dans la promotion de la 
langue arabe dans le sillage des 
échanges commerciaux crois-
sants avec l’Arabie saoudite, 
a déclaré la principale institu-
tion linguistique du Royaume, 
qui a organisé une série de 
programmes à l’intention des 
universitaires et des étudiants 
indiens.

Des étudiants et des professeurs 
d’universités et d’établissements 
d’enseignement supérieur in-

diens qui dispensent des cours 
d’arabe participent à des ses-
sions de formation, des ateliers 
et des concours dans le cadre du 
Mois de la langue arabe orga-
nisé par l’Académie internatio-
nale Roi Salmane pour la langue 
arabe).

Cet événement, qui vise à déve-
lopper et à améliorer l’enseigne-
ment de l’arabe pour les locu-
teurs non natifs dans le pays le 
plus peuplé du monde, a débuté 
en ligne fin juin et se poursuit 

jusqu’au 26 juillet.

Le principal hôte est l’université 
Jawaharlal Nehru de New Delhi, 
qui enseigne l’arabe depuis des 
décennies.

“L’Inde joue un rôle important 
dans la promotion de la langue 
arabe, en raison de la demande 
croissante d’apprentissage de 
l’arabe dans un paysage humain, 
linguistique et culturel vaste et 
diversifié”, a déclaré le secré-
taire général de la KSGAAL, 
le Dr Abdullah ben Saleh Al-
Washmi, à Arab News vendredi.

“Malgré la diversité du paysage 
multilingue de l’Inde, l’appren-
tissage de l’arabe suscite un 
intérêt croissant, alimenté par 
l’augmentation des activités 
commerciales et des échanges 
culturels”.
Le Mois de la langue arabe en 
Inde comprend une série d’acti-
vités éducatives dirigées par des 
linguistes saoudiens affiliés à la 
KSGAAL. Il s’agit de concours 
et d’ateliers visant à améliorer 

les programmes d’enseignement 
de la langue arabe dans diffé-
rents établissements d’ensei-
gnement, ainsi que de sessions 
spécialisées destinées aux ins-
tructeurs afin de les familiariser 
avec les méthodes d’enseigne-
ment les plus récentes.

“Ces activités sont organisées 
dans différents établissements 
d’enseignement en Inde, dans 
le but premier de renforcer les 
relations avec les universités 
indiennes qui s’intéressent à 
l’enseignement de l’arabe”, a 
déclaré Al-Washmi.

“En outre, le Mois de la langue 
arabe sert de plateforme pour 
souligner les efforts du Royaume 
d’Arabie saoudite en matière de 
promotion et d’enseignement de 
la langue arabe par le biais de 
méthodes innovantes. Cette ini-
tiative est conforme aux objec-
tifs du programme de dévelop-
pement des capacités humaines, 
un élément essentiel de la Vision 
2030 du Royaume”.

La défense et la promotion de 

la langue arabe font partie de 

la stratégie de transformation 

Vision 2030, qui met également 

l’accent sur le développement 

des compétences et le monde 

universitaire.

“Le programme vise également 

à améliorer les compétences 

des enseignants de la langue 

arabe, tant au niveau local que 

mondial, en particulier dans les 

communautés dont la langue 

maternelle n’est pas l’arabe”, a 
déclaré Al-Washmi.

“Ces initiatives comprennent 

le soutien d’activités modernes 

d’enseignement de l’arabe aux 

locuteurs non natifs, le ren-

forcement des compétences 

pédagogiques des instructeurs 

et l’organisation de concours 

scientifiques visant à découvrir 
et à encourager les individus 

dotés de talents linguistiques”.

Pourquoi Kate Middleton tient-
elle à ce que le prince Louis soit 
rarement vu en public ? La du-
chesse de Cambridge et le prince 
William ont un plan précis pour 
protéger leur plus jeune fils.
Le prince Louis, cadet de la fa-
mille royale britannique, appa-
raît rarement en public comparé 
à ses aînés, le prince George et 

la princesse Charlotte. Cette dis-
crétion est le fruit d’une décision 
réfléchie de ses parents, le prince 
et la princesse de Galles. Expli-
cations…

Âgé de six ans, le prince Louis 
est souvent absent des événe-
ments publics auxquels assistent 
ses frères et sœurs. En juin 2024, 
les observateurs ont remarqué 

notamment qu’il n›a pas ac-
compagné son père et ses aînés 
au concert de Taylor Swift à 
Londres, ni à la finale de l›Euro 
2024.

Les apparitions du jeune prince 
se limitent principalement aux 
grands événements royaux tels 
que le Trooping the Colour et 
le couronnement de son grand-

père, Charles III. Selon l›experte 
royale Lizzie Robinson, cette 
stratégie est minutieusement 
orchestrée par Kate Middleton 
et le prince William.

Sur True Royalty TV, Lizzie 
Robinson explique que le couple 
royal souhaite offrir à leurs en-
fants une transition en douceur 
vers la vie publique. Chaque 

sortie est étudiée au cas par cas, 

permettant ainsi de décider ce 

qui est le mieux pour chaque en-

fant. Cette approche vise à pro-

téger les jeunes membres de la 

famille royale des pressions mé-

diatiques tout en leur permettant 

de s’habituer progressivement à 

leur rôle.

En grande partie à cause 
de la pandémie de CO-
VID-19, nous n’avons ja-

mais vraiment pu savoir ce que le 
public avait pensé de “My Spy” 
de 2020, dans lequel l’agent de 
la CIA JJ (Dave Bautista) est 
contraint de faire équipe avec la 
jeune Sophie (Chloe Coleman) 
pour démanteler un cartel inter-
national d’armement.

La sortie du film au cinéma, et 
les recettes qui en ont découlé, 
ont été réduites par des blocages 
mondiaux, le film étant direc-
tement diffusé en streaming, 
et s’est trouvé face à un public 
soudain beaucoup plus tolérant à 
l’égard d’un contenu résolument 
moyen.

On peut se demander si le public 
avait pu voter avec ses pieds la 
première fois, s’il est possible 
que “My Spy: The Eternal City” 

n’ait jamais vu le jour. Car s’il 
s’agit ostensiblement d’une co-
médie d’action mettant en scène 
une adolescente, c’est aussi un 
film d’espionnage étrangement 
violent et étrangement graphique 
qui ne semble pas très sûr de ce 
qu’il essaie d’être.

JJ et Chloe vivent maintenant 
dans une banlieue presque har-
monieuse. Il a pris un emploi 
de bureau pour pouvoir être 
plus souvent à la maison, tan-
dis qu’elle se rebelle contre sa 
présence autoritaire et ses de-
mandes constantes pour qu’elle 
poursuive sa formation d’es-
pionne. Lorsque JJ propose de 
chaperonner un voyage scolaire 
en Italie, il doit trouver un équi-
libre entre son rôle de beau-père 
cool et un complot visant à faire 
exploser le Vatican, dans lequel 
le couple se retrouve impliqué.

Ken Jeong, dans le rôle du patron 
de JJ, et Kristen Schaal, dans ce-
lui de son analyste Bobbi, sont 
de retour pour la suite. Mais si 
vous espérez que la continuité 
du casting signifie une suite 
cohérente à l›original de 2020, 
vous risquez d›être déçu.

Le réalisateur Pete Segal (égale-
ment de retour) commence avec 
les mêmes rythmes comiques 
familiers (et s›appuie fortement 
sur les prédécesseurs spirituels 
de cette franchise, “Kindergar-
ten Cop” et “The Pacifier”), 
mais fait le choix déconcertant 
d›augmenter la violence.

La séquence avec des perruches 
d’attaque est un point faible par-
ticulier, avec la comédie de bas 
étage, des blagues sur les fonc-
tions corporelles et un combat 
impliquant une statue nue.

C’est un peu n›importe quoi, et 

c’est dommage, car Bautista (si 
doué pour la comédie pince-
sans-rire dans les films Marvel) 
et Coleman parviennent à recréer 
l’alchimie qui était l›un des rares 

points positifs de l’original.

Ce film n’était pas génial, 
certes, mais comparé à celui-ci, 
il semble être un chef-d›œuvre 
dont on se souvient tendrement.

«  My Spy: The Eternal City » est une déception pour 
Bautista

L’Académie internationale du Roi Salmane souligne le rôle 
de l’Inde dans la promotion de la langue arabe

Kate Middleton : pourquoi la princesse minimise les 
apparitions de son fils Louis
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مبروك للتلميذة شابي سيرين من ثانوية 

عبد المالك بن جديد عنابة على نجاحها في 

شهادة الباكالوريا 2024، كما نتمنى لها 

التفوق و النجاح في مسارها الجامعي.

الف مبروك... والدك العزيز
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